

AUDIENCIA VECINAL- REGIONAL EN BARRANCA

FECHA: Sábado 18 de enero del 2014.

LUGAR: Hotel Chavín – Calle José Gálvez 222 - Barranca

AUTORIDADES EN MESA:

- Sr. Dr. Francisco Miró Quesada Rada – Representante de El Comercio.
- Sr. Francisco Miró Quesada Westphalen – Representante de Relaciones Comunitarias de El Comercio.
- Sr. Javier Alvarado Gonzales del Valle – Presidente regional de Lima.
- Sr. Dr. Rommel Ullilen Vega – alcalde provincial de Barranca.
- Sra. Rosa Cotrina Hidalgo – Gobernadora regional de Lima provincias.
- Sr. Mayor PNP Juan Cesar Mea Jaramillo – representante del Comisario de Barranca.



Mesa de autoridades: Dr. Rommel Ullilen Vega – alcalde provincial de Barranca, Dr. Francisco Miró Quesada Rada – Representante de El Comercio, Sr. Francisco Miró Quesada Westphalen – Representante de Relaciones; Sr. Javier Alvarado Gonzales del Valle – Presidente regional de Lima.

Comunitarias de El Comercio

TEMAS DE LA AUDIENCIA:

- 1) Seguridad ciudadana y Defensa civil
- 2) Desarrollo urbano y Presupuesto participativo
- 3) Gestión pública y Participación ciudadana.



Bahía de Barranca.

ASISTENCIA: 398 personas.



EQUIPO DE RELACIONES COMUNITARIAS:

- Lic. Periodista Lucy Torres Linares – Coordinadora de Relaciones Comunitarias.
- Maestro de Ceremonia y encargado de convocatoria: Dr. Richard Cuadros S.
- Sra. Periodista Eldy Flores Tello – editora de la Página Democracia.
- Fotógrafo:

- Srta. Elder Morales Uribe – Asistente Administrativa

PROGRAMA

Maestro de ceremonias: Para dar inicio, las palabras del Dr. Francisco Miró Quesada Rada, ex director del diario **El Comercio**.



Dr. Francisco Miró Quesada Rada: Autoridades que me acompañan en la mesa, señor presidente regional de Lima provincias, Javier Alvarado Gonzáles del Valle; señor alcalde de la ciudad de Barranca, Dr. Romel Ullilen; y mayor Juan César Meza Carrillo - comisario de Barranca, estimados amigos barranquinos pero también de Pativilca, de Supe y de Paramonga que han sido invitados a esta audiencia.

El actual presidente de Lima provincia sabe que el diario **El Comercio** le da mucha importancia a Lima Provincias, no solamente a nuestros lectores sino a todos los ciudadanos de Lima provincias, esta es la tercera audiencia vecinal y regional, no vecinal solo, sino vecinal- regional que se hace en Lima Provincias, la primera se realizó en Cañete y estuvo presente el actual presidente cuando era alcalde de Cañete.

En esa época el presidente de Lima provincias era el ingeniero Nelson Chui, esa fue la primera audiencia, después hicimos otra en Huacho con la intención de generar una provincial regional pero lamentablemente los habitantes de Barranca, Supe, Pativilca, Paramonga no fueron a este evento de Huacho.

En consecuencia quedaba un compromiso y un reto para nuestro diario a fin de integrar a toda la región a través de la voz de todos ustedes, a través de la

voz de los vecinos de Barranca y de esta parte del norte de Lima porque es fundamental la participación de los ciudadanos en la construcción no solamente de nuestros distritos, no solamente de nuestras regiones sino en la conjunción de nuestro país.

El diario **El Comercio** viene promoviendo hace once años estas audiencias que son vecinales por un lado y regionales por el otro con mucho éxito pero, en realidad no con éxito nuestro, nosotros hicimos la convocatoria, es el éxito de los peruanos que participan y que en esa participación construyen democracia, porque la democracia no es algo dado y menos en el Perú porque la democracia nos la ganamos en el Perú palmo a palmo.

La democracia es algo que se va construyendo y una de las tantas formas de construir la democracia no es solamente tener instituciones que además de ser sólidas funcionen, sirvan a la sociedad porque la función central del estado, - utilizaré académicamente una frase del filósofo Platón que decía- la única razón moral que justifica que una persona participe en la vida de la ciudad, es la capacidad de servir a los demás.

La función del estado, la función del funcionario público, la función del político es servir a los demás, no hay otra función, es esa, la de servir a los demás, no a la patria en abstracto a la cual hay que servirla sino al ciudadano común y corriente, a la ciudadana común y corriente para que conjuntamente resuelvan sus problemas.

El Perú debe desarrollar, pero debe desarrollar en democracia, debe desarrollar en total y plena libertad pero como digo esta democracia se hace a través del esfuerzo diario y permanente de las instituciones, de las diligencias políticas y fundamentalmente de la ciudadanía, ese es un aspecto que quería destacar.

El otro tema que quiero destacar es lo que viene haciendo el diario **El Comercio**, que hace periodismo cívico, es decir un periodismo no solamente que promueva la democracia, nosotros tenemos en el diario una sección temática que se llama **Democracia** que no es la información de lo que hacen los congresistas o de lo que hace el Presidente de la República, es la democracia que practica el ciudadano y eso se refleja precisamente a través de esta página y aquí está precisamente la editora de la Página Democracia, la sra. Eldy Flores Tello de Cano, ella tiene el mérito de hacer este trabajo donde se expresa la voz del ciudadano.

Tenemos ya, once años de hacer esta tarea, aprendiendo y recabando información, yo no sé cuántas veces he estado en Barranca, he venido a Barranca desde chiquito y las últimas veces he venido a visitar a Ruth Shady que esta acá presente, ella es una personalidad que dignifica al Perú, como todos los intelectuales de calidad que son los verdaderos embajadores de nuestra cultura.

Ella, al descubrir Caral le dio un plus a este territorio de agricultores que ha crecido con industria y comercio pero que además tiene ese plus Sr. Presidente, Sr. Alcalde que no lo tenemos muchos por el sur aunque usted me dirá que ahí hay algunas cosas en Mala pero todavía no hemos descubierto un Caral en el sur.

Caral es un plus que le ha dado una imagen especial al Perú y por supuesto este es un elemento fundamental no solamente desde el punto de vista cultural sino del punto de vista del patrimonio turístico que debe contribuir al desarrollo de esta parte de Lima.

Finalmente, señor alcalde acá hemos traído para la biblioteca Caralina, unos libros que edita el periódico, son 20 libros sobre diversos temas, solamente quiero destacar lo siguiente acá hay cinco libros de una obra que fue publicada hace dos años que se llama “El desafío de Lima Metropolitana participación ciudadana las audiencias vecinales del diario El Comercio” está en función a las audiencias que se han hecho en Lima pero este es un trabajo hecho por dos sociólogos la Dra. Carmen Rosa Balbi y el Dr. Manuel Bernales y tenemos un reto que ojalá lo podamos cumplir hacer otro libro sobre las audiencias regionales.

En ese sentido consideramos que es fundamental que se destaque también las audiencias de Lima y provincias, de hecho, yo les agradezco a todos ustedes su presencia. Les agradezco también porque ustedes van a ser los protagonistas de esta audiencia, como pueblo de Barranca y los que han venido de Pativilca de Supe y de Paramonga.

He hablado de patrimonio cultural pero olvidé mencionar además a las ruinas de Paramonga que la vemos desde que uno tiene uso de razón en este país y espero que también está por aquí cerca, todo ese conjunto de elementos culturales que engrandece esta parte norte de Lima.

Yo estoy seguro que con el trabajo de ustedes habrán más progreso, más desarrollo, pero no olvidemos siempre en democracia para que podamos avanzar en libertad. Muchas gracias.

Maestro de ceremonia – Dr. Richard Cuadros: Para dar inicio a la participación de los ciudadanos que se han inscrito a partir de las nueve de la mañana brevemente voy a dar lectura a algunos de los puntos importantes del reglamento que a cada uno se les ha repartido con el diario, una hojita color naranja.

Lo que se trata de hacer es poder plasmar algunos criterios de orden que puedan permitirnos la comunicación de los asistentes con las autoridades que están el día de hoy acompañándonos.

Intervienen los ciudadanos inscritos en el rol de oradores, el moderador es quien convoca y conduce la audiencia, es el Sr. Francisco Miró Quesada W. que facultades que tiene el moderador.

Tiene la facultad de dar la palabra los ciudadanos que se inscribieron en el rol de oradores y lo hemos hecho entre las nueve y las diez de la mañana. Cada orador inscrito tiene un tiempo de tres minutos, si desea completar la idea puede pedir un minuto adicional.

Tenemos un reloj digital que nos va a marcar el tiempo, cuáles son los derechos de los asistentes, de los participantes, todo participante tiene necesariamente que domiciliar aquí en la provincia en cualquiera de sus distritos.

Ante un pedido expreso del uso de la palabra será facultad del moderador, el público no podrá generar directamente preguntas a los demás participantes sino a través del moderador quien a su discreción decidirá cuándo darles curso.

Damos paso a las intervenciones ciudadanas.

PRIMER TEMA: SEGURIDAD CIUDADANA Y DEFENSA CIVIL

1.- Señor Jorge Bustamante Dávila - de la junta vecinal Chorrillos Miraflores de Barranca: No puedo comenzar sin agradecerles a los Señores Miró Quesada representantes de **El Comercio** por esta oportunidad que nos dan para decirles todo lo que está pasando en la playa de Barranca.

Yo soy el General Jorge Bustamante Dávila el único general barranquino, fui enviado el año 74 a EE.UU. a seguir defensa civil, hice el curso de cuatro meses, saqué el número uno en mi curso y entonces tengo algo de peso para decirles lo poco que estamos recibiendo en el balneario de la dirección de defensa civil de Barranca.

A usted Dr. Guillen, el balneario de Barranca está despojado de todo tipo de organización de defensa civil, hay un tráfico terrible los días sábados y domingos que no se puede entrar ni para Chorrillos ni para Puertochico pese a los esfuerzos que hacen los de la policía.

En las noches de los viernes y sábados lo que era un lugar de relajó, de descanso, de recuperación de fuerzas actualmente ya no es porque no dejan dormir, deben tener en cuenta defensa civil que el balneario es una caja de resonancia y de ruido que se producen en Puertochico se sienten con más fuerza en chorrillos y viceversa. Sin embargo, no hay una sola autoridad que haga algo.

Les contaré una anécdota. Hace una semana estuve aquí en Barranca e hicieron explotar dos cartuchos de dinamita. Yo llamé a la comisaria frente a mi casa en las Peñas, llamé a la comisaria para decirles que habían tres sujetos que estaban recogiendo la chita que estaban varando sin embargo me dijeron en este momento voy y no llegaron nunca.

Nos quedamos completamente despojado de todo apoyo y el ruido es tan fuerte, los decibeles son tan altos que pueden producir lesiones al oído y eso es plan de

defensa civil. Cuando seguí el curso y creí que ya estaba desactualizado el día martes fui a la Dirección General de Defensa Civil y sigue siendo lo mismo, defensa civil es 60% de prevención, 20% de atención al desastre y 20% de recuperación, si aquí no hay ningún desastre y no hay ninguna recuperación que hacer, el 100% debe ser prevención.

Eso es lo que se pide, prevención contra los desastres que puedan ocurrir, 600 automóviles en la playa, qué pasaría si nos avisan que va a haber un tsunami, eso es lo que le pido por favor a defensa civil de Barranca que ponga un poco más de atención en la playa que modestia aparte es la mayor atracción que tiene la provincia, gracias.

2.- Señor Manuel Sosa Palacios vecino de la calle La Mar del distrito de Supe

En esta oportunidad quiero participar democráticamente y hacer lo que me corresponde como ciudadano y practicar uno de los valores más importantes que es el Valor del respeto.

Quiero saludar a nuestros amigos y darles la bienvenida calurosa de parte de la cuadra uno de la Mar, de Supe pueblo, por lo histórico de la ciudad más antigua de Sudamérica.

En segundo lugar quiero reiterar mi saludos a todos los amigos que el día de hoy vamos expresar nuestras inquietudes y sugerencias para mejorar nuestra ciudad y mejorar nosotros como personas.

Qué mejor que el día de hoy este medio de comunicación que llega a nivel nacional, el medio de mayor porcentaje y más aún, como ciudadano lector veo que **El Comercio** tiene masivamente muchos diarios. Quiero que a través de ustedes hagan llegar nuestra preocupación por seguridad ciudadana a nivel nacional.

Señores, amigos, vecinos, de qué seguridad podemos hablar, yo creo que como poblador humilde identificado con mi pueblo creo que los mejores que están en seguridad son “el Sr. Meneses” porque tiene más seguridad que nosotros, y el segundo, es el Sr. Fujimori que también tiene más seguridad que nosotros.

Somos el ente principal en una sociedad, pero lamentablemente no podemos enfrentarnos con los delincuentes, no podemos, ni los mismos señores de la policía pueden hacerlo, nosotros cómo vamos a crear una seguridad ciudadana.

Han prometido cámaras último modelo, bicicletas, motos, inclusive un distrito que el día de hoy publica que su alcalde les está dando lentes apropiados para poder identificar a los delincuentes, pero le identifica después de que uno ha muerto, después de que uno ya no tiene que ver nada.

De qué seguridad entonces estamos hablando, yo a través de esta tribuna con todo respeto que me merecen los amigos de **El Comercio** y que tenemos al Sr. Presidente de la región, al señor Ulliden le pedimos como pobladores de las zonas rurales y de las zonas urbanas, queremos seguridad para todos.

Así como hay Defensa civil para todos, nosotros queremos seguridad para nosotros, señores para terminar y por favor les vuelvo a repetir de qué seguridad podemos hablar si en estos momentos inclusive no tengo ni seguridad si el día de hoy voy a salir de acá y ya me estarán asaltando

Entonces, señores, inclusive para poder hablar con una persona o con una autoridad tengo que pedir audiencia, qué seguridad me da que yo pueda expresar y decir lo que yo siento, lo que pasa en mi comunidad.

Quiero terminar, diciendo que me hubiera gustado sinceramente que el día de hoy estén acá todos los alcaldes de la provincia de Barranca, que estén todos los candidatos que van a postular para ser alcaldes, que se pronuncien acá en esta sala qué es lo que van a hacer por seguridad ciudadana.

Que no nos mientan, que nos digan la verdad y no nos engañen por situaciones de ganar de ser alcaldes. En el bendito de Supe Pueblo, tenemos autos que no funcionan, motos que pasan por mi casa creo que más del 60 km/h, deben de hacer las rondas caminando, yo le pido al Sr. Mayor de la policía que los Señores de la policía hagan sus rondas caminando entonces de esa manera nosotros también vamos ayudar a apoyar la seguridad ciudadana.

Tenemos unos silbatos que yo le estoy poniendo pepitas para que pueda silbar, no tenemos linterna y para terminar con los amigos de la zona rural creo que ellos son los principales que se les debe apoyar no se pueden comunicar nosotros que somos de zona urbana, podemos comunicarnos inmediatamente y las zonas rurales están en pésimo en cuanto seguridad ciudadana no tienen vehículos como tienen en otro sitios, medios de comunicación rápido para que ellos puedan comunicar.

Finalmente señores vecinos quiero terminar con una frase muy importante que a mí me han enseñado, mis Padres me ha enseñado lo siguiente de que debemos de inmediato corregir esto, entonces nuevamente ratificó mi agradecimiento a los amigos de **El Comercio** que se lleven nuestra voz, nuestra sugerencias para mejorar las autoridades y nosotros en cuanto a seguridad ciudadana, muchísimas gracias que Dios los bendiga cada uno de ustedes.

3.- Sra. Rosa Sofía Ramírez Barreda - Coordinadora de la junta vecinal de Barranca

Buenos días, agradezco a las autoridades y a la prensa de **El Comercio** por darme la oportunidad de hacer una denuncia de la muerte de mi hermana. Mi hermano Pablo Montes es coordinador de la junta vecinal de acá de Barranca,

vengo haciendo una denuncia de la muerte de mi hermana en Huaraz pero nosotros somos de Barranca, pido a la corte suprema de Huaraz que haga justicia que la muerte de mi hermana no quede impune, son siete años de la muerte de mi Hermana que fue asesinada en Huaraz y no se hizo nada absolutamente, la corte superior de Huaraz lograr lo absolvieron a los asesinos, luchamos hasta ahora son dos huérfanos que quedaron hijos de mi hermana, finalmente hago un llamado a la ciudadanía a tomar conciencia de las crisis que atraviesa nuestro país por lo tanto asimismo también agradezco la buena labor que están realizando la junta vecinal de nuestra localidad, pido las autoridades de la ciudad de Huaraz el caso de mi hermana que fue asesinada y ahora el caso fue enviado a Lima no quiero que la corte superior de Lima haga justicia, que sea transparente, pido justicia por la muerte de mi hermana y que no quede impune, asimismo también pido a la ministra de la mujer que nos apoye, tantos asesinatos somos gente pobre humilde no nos hacen caso, a veces las personas son discriminadas por nosotros mismo, no nos hacen caso hay personas buenas y malas, la muerte de mi hermana yo quiero que sea esclarecida transparentemente debe agradezco a la prensa de la audiencia de El Comercio que me apoyen yo pido justicia la muerte de mi hermana que fue asesinada cruelmente fue secuestrada y torturada por su propio conviviente, pido a todas las autoridades que me escuchen vengo luchando siete años, gracias a El comercio por darme la oportunidad, la muerte de mi hermana que no quede impune, gracias a todos que me están dando la mano.

Paquito: Sra. en que año se registraron los hechos que nos está narrando?

Sucedió los hechos el 12 de abril del 2007, Eldy por favor si puedes recoger los datos y pormenores.

Señor Alcides Borja Meza representante del centro poblado Leticia de puerto Supe

Señores del diario El Comercio tenga a ustedes buenos días, doctor Vilen y todos de la mesa lo mismo los señores presentes que les habla Alcides Borja Mesa coordinador general de seguridad ciudadana del puerto de Supe, cada vez que venimos acá siempre tratamos el caso de seguridad ciudadana y ahí en palabras queda, el que habla tiene años trabajando con la policía nacional de puerto Supe y alcalde tras alcalde no hacen nada por la vida del pueblo, el que habla hizo llegar un documento al ex ministro de interior pidiendo una camioneta para el puerto de supe, pidiendo linterna y cuatro motos lineales pero nunca nos dieron la razón y siendo la primera autoridad, lo mismo el Presidente acá presente de la región también se le hizo llegar pero después dice que si estamos haciendo algo por seguridad ciudadana y es falso es mentira aquí se trata de hablar la verdad sin lisura con respeto a todas las autoridades pero hay que hablar la verdad cuando no hay nada que hacer para un pueblo pero sí para las elecciones

municipales están corriendo voceando y eso no es así por eso hermano hay que ver a quien escoger no con mentiras si no con verdades, nosotros del puerto de supe la policía veces presenta un día dos casos no sabe a dónde ir la policía porque falta carro, se le ha pedido como le vuelvo a repetir y bien gracias porque, porque somos humildes nosotros no ganamos, si no estamos cumpliendo con nuestro deber patriótico y el bien del pueblo para que duerma con tranquilidad los señores pobladores, por eso le pido aquí a ustedes señores que no engañen, que ponga una camioneta más al puerto de Supe, necesitamos más personal policial tampoco nos oye, es una bemb ser cholo porque al cholo provinciano no lo escuchan al pobre y humilde no lo escuchan si no al rico ellos si como dijo la Sra. y yo también le digo a la señora el que tiene dinero le hacen justicia porque esa Sra. que dice de su hermana que la mataron no hay justicia porque no tiene, así es señores muy agradecido y disculpen por la verdad.

Señor Juliam Cesar Huapaya Condori viene en representación del Sutep

Muy buenos días a toda la concurrencia, muy buenos días a los organizadores de este importante evento que han tenido a bien tal vez formular tres temas que implica a lo que se viene en la coyuntura electoral interés posiblemente de los organizadores temas que de repente queden en una intervención oral simplemente de ciudadanos ilusos que están como candidatos o precandidatos animados en reemplazar a las autoridades vigentes en el uso usufructo y mal uso el parte del erario nacional, definitivamente me voy a abocar brevemente a lo que compete a seguridad ciudadana, pareciera que en el Perú no solo en Barranca y en la región estamos entre la espada y la pared frente al sicario, frente al perverso que nos quiere quitar algo material que poseemos adquirido con esfuerzo por cierto y por el otro lado cuando vamos a hacer la denuncia autoridades uniformadas nos describen el bajo presupuesto, la ausencia de gasolina o vehículos para acudir a nuestra denuncia. La seguridad ciudadana en nuestro país, en Barranca y en la región no pasa por adquirir un helicóptero, no pasa por pedir una camioneta más o una camioneta menos, no pasa por instalar una policía regional, hoy tenemos mayor dotación de policías, posiblemente venga más, hay un pedido iluso de pedir más policías, tenemos serenazgo a disposición por el cual pagamos como ciudadanos, tenemos vigilancia privada en nuestros barrios por el cual también pagamos y con todo ello cámaras de vigilancia, tenemos seguridad ciudadana? Falso, no la tenemos anhelo nuestro y petición nuestra seguimos exigiendo pues a las autoridades a quien compete, definitivamente en ese entramado seguiremos insistiendo y seguiremos planteando no pasara de ello, seguiremos viendo más reformas del ministerio del interior si es que ese teme compete y frente a ello seguiremos insistiendo, para terminar esta intervención debo plantear a las autoridades a quienes compete intente algo que surtió efecto antaño hace dos décadas cuando se hablaba y se ejecutó las rondas campesinas, intenten haber pues como

planteamiento mío en representación a la organización a la que vengo articular, organizar y ejecutar las rondas urbanas, hay barrios que en nuestra provincia han tenido efecto inmediato, barrios urbanizaciones que se han organizado y han aminorado el riesgo de vivir en una ciudad insegura, muchas gracias.

-Aprovechamos también para dar la bienvenida a la gobernadora provincial regional de Barranca la Sra. Rosa Cotrina Hidalgo

Señor Alejandro Arce Pereyra Señores de la mesa buenos días y a todos en general, como usted se habrá dado cuenta al venir que la variante en la parte alta y está en la cata, habiendo ya la metrópoli arrasado con la talla de cultivo de puente piedra así como la del este y sur venido al centralismo entonces las dos grandes alacenas por tener ríos con agua todo el año y su proximidad a Lima son Cañete por el sur y Barranca por el norte, en lo referente a Barranca conquista de 32000 hectáreas con agua, área de sobra para dar de comer al norte de Lima para este fin necesitamos infraestructura, pero en este sentido tenemos mala suerte sobre todo común con Graña y Montero en más de diez años están concesión y no termina la autopista, por eso no entiendo por qué la región a través de Prodías ha aceptado que no haga el mantenimiento de la antigua panamericana de Supe pueblo a Pativilca puesto que la obra principal no ha sido terminada y menos entregada por lo que apeló a su parentesco con el presidente de la CONFIEP García Miro y haga algo al respecto. De acuerdo a los créditos cómo es posible que la banca cobre 10% de interés al año para la compra de un vehículo, 15% al año para casas y para el agro sobre 24%, siendo una desventaja incluso para la exportación a pesar del TLC el cual la región no promueve ningún sentido, bueno hidras producimos más de 10000 toneladas sin embargo nos lo venden a 49 soles, sin embargo en Cajamarca está a 40 soles una región que tiene de sobra canon minero y no se habla de canon acá, canon guanero, canon aduanero no tenemos nada de eso no cobramos estos son algunos de los problemas señores que empobrecen al pueblo por lo que escogen el camino de la delincuencia. La propuesta que tengo para proporcionarles es un convenio del ministerio público con el ministerio de defensa para que los delitos menores sean canjeados por servicio militar y una reeducación técnica con formación de una escuela agropecuaria para crear técnicos para el agro instalación de containers o casetas en zonas estratégicas para estar interconectadas por el Serenazgo que pueden ser donadas por El Comercio, formar personal de Serenazgo como salvavidas en época de verano ya que actualmente no cuenta con salvavidas ninguna de las playas de Barranca, contribución de la banca la instalación de cámaras de seguridad, es de conocimiento de todos que el centralismo regional se traduce en un boicot a nuestra provincia por el potencial que tiene por lo que sugiero el nombramiento de gente a doc para los cargos de importancia como el de administrador de hospital, gerente de agricultura, etc. El cambio de la sede de la región en Barranca al local de bomberos de la plaza de armas donde debería estar por simbolismo, la

compañía de bomberos puede pasar a uno de los almacenes que vende la Cristal o la Pilsen en Chaquila junto con las oficinas de defensa civil, el traslado de la policía de carreteras al local que tiene la PNP en Supe pueblo, que las licitaciones deben de hacerse no a puertas cerradas sino en acto público y con apertura de sobre y de mejor propuesta y así evitar las comisiones que llegan hasta el 20% y en la sede donde las obras eran ejecutadas darle un plus en el porcentaje a las empresas de la misma zona, designar una área para el futuro parque industrial en Barranca ya que es el año de los parques industriales tecnológicos y ecosistema, por último en mis manos tengo un calendario Bristol con el sueldo de agricultores que se han guiado por mucho tiempo por lo que le pido a los señores de El Comercio publique el parte meteorológico por regiones y por zonas y así colaborar con vosotros, muchísimas gracias.

Señor Carlos Mejía Iriarte Presidente y coordinador de las juntas vecinales de seguridad ciudadana del distrito de Supe pueblo.

Buenos días señores en representación de las 28 juntas vecinales que tiene Supe pueblo voy a hacer las siguientes peticiones primero sobre el Cis se dió la ley 29701 y posteriormente su reglamento para que todo aquello que compone las juntas vecinales pueden hacer uso del Cis, Señores a la fecha no ha sido implementado en ningún distrito de la provincia y creo a nivel nacional por esto solicito que se debe implementar el Cis a las juntas vecinales, segundo tema de acuerdo al artículo 28 de **Cinacep** todos los gobiernos locales debe realizar audiencias vecinales de seguridad ciudadana para que rindan cuentas de todas las acciones y de las necesidades de la población, en estos momentos ninguna por lo que conozco a realizado esta audiencia pública que dice claramente que somos los miembros del Coisep los que debemos fiscalizar, por eso creemos de que se dan las leyes pero que nuestras autoridades no cumplen con ella. Tercero sobre la situación que en estos momentos está dando el gobierno por aquellos gobiernos locales que cumplen sus metas y logros, cada año por haber cumplido se le da el 10% de su presupuesto anual, nosotros los del Coisec desconocemos quienes, como utilizan ese dinero, en la actualidad en el distrito de Supe se alquila tres carros patrulleros, diez motos pagando la suma de quince mil soles mensuales, si bien es cierto el dinero que otorga el gobierno central puede ser utilizado para comprar esto, señores nosotros venimos ya en diferentes audiencias que viene realizando la provincia y en todos hacemos la denuncia, nosotros como juntas vecinales carecemos de medios de comunicación tenemos, carecemos de implementación no hay chalecos, no hay radios, no hay linternas, no hay silbatos, no hay casacas sin embargo conocemos y sabemos que este dinero que se da para las juntas vecinales debe ser distribuido para que simplemente a ellas, y por ultimo disculpe señor presidente regional desde el año 2010 enviamos un documento para que se nos habilite las cámaras de video, recién el año pasado nos han enviado un documento en el que en marzo ya se

iba a implementar , esperamos señor presidente que para este año Supe pueblo cuente con las cámaras de video, gracias.

Reverendo padre Alberto Gruzolo, sacerdote de la parroquia Señor de la Resurrección de Barranca

Muy buenos días ustedes conocen la parábola del buen samaritano que está en el evangelio de Lucas y este hombre el buen samaritano se acerca a otro hombre que ha sido golpeado por delincuentes que ahí queda medio muerto lo ve se acerca, se compadece de él y cura sus heridas, nosotros como parroquia hemos empezado a ver la realidad de Barranca ,en el 2010 hicimos una encuesta diagnóstica sobre la realidad social de Barranca y uno de los primeros problemas que la gente percibe, así ha salido de las entrevistas realizadas es exactamente el problema de la falta de seguridad ciudadana , el incremento de la delincuencia, violencia consumo de alcohol y drogas que destroza también las realidades familiares, entonces esta mirada compasiva, porque esto es importante no solo mirar los problemas sino con este corazón compasivo quien quiera curar estas heridas nos recuerda que el problema de seguridad ciudadana no solo es un problema de policía de serenazgo, es un problema en que muchas personas no se sienten seguras en su mismo hogar, las mujeres no se sienten seguras por que los varones regresan borrachos, entonces el alcoholismo, los niños no se sienten seguros porque muchas veces los padres tienen que trabajar todo el día están abandonados, entonces es un problema de prevención , es un problema de educación, ahí estamos como parroquia de Barranca y de la provincia, yo soy también el coordinador de las parroquias de la provincia de Barranca y entonces hay que acercarse este problema de la seguridad de manera orgánica no solo de problema de control del territorio, dos ejemplos muy sencillos, primero como parroquia estamos analizando durante el año tareas para los niños, tenemos cincuenta niños acá en la parroquia y sesenta niños en el centro poblado de Pampas y realenco, esto creo que es una manera más concreta para que los niños se sientan más seguros, los niños puedan ser educados y ser buenos ciudadanos, estamos esta semana con ciento cincuenta niños ahí en parroquias haciendo vacaciones útiles todo el día y les aseguro que hay mucha gente que colabora, hay cuarenta jóvenes que están haciendo los educadores están dando su tiempo para educar estos niños, creo que este es un trabajo para aumentar la seguridad ciudadana y aquí estamos como parroquia para que todos los agentes que en esta ciudad quieren mejorar la vida de nuestros ciudadanos, la comunidad católica está al servicio de que se pueda juntar estas asociaciones, grupos, personas de buena voluntad que quieren mejorar esta realidad ciudadana por eso estamos presentes también en el comité de defensa de los derechos de la provincia de Barranca porque creemos en este trabajo de juntar gente para esperar unidad entre todos los agentes que están trabajando en esta ciudad para mejorar su vida, gracias.

Señor Doninguer Laureano Rodríguez viene en representación de la urbanización Los Jardines aquí en Barranca

Buenos días queridas autoridades público en general, mis cordiales saludos representando la urbanización Los Jardines simplemente como en el caso de la mayoría de las personas tanto adultos como jóvenes según el tiempo la seguridad tanto en Barranca era pues una zona más tranquila pero ya con el tiempo han ido aumentando tanto la delincuencia de asaltos robos y el detalle que la inseguridad es cada vez más frecuente para ello también contribuyendo tanto lo que es a nivel de la provincia de Barranca, estamos en un mundo globalizado en la cual cada vez el tiempo va a ir poco a poco pues avanzando, entonces en base a ello simplemente un pequeño aporte de poder implementar equipos informáticos virtuales en toda la provincia de Barranca, para que así toda la provincia este segura y se puedan comunicar interconectadamente toda la provincia y me da gusto sobre todo que acá la juventud, tanto vemos personas que no cuentan con lo que son condiciones para poder estudiar sobre todo y me alegra bastante que tanto las autoridades hayan abierto sobre todo una academia municipal y también ofrecer academias deportivas gratuitas para que así tanto jóvenes sobretodo puedan tener oportunidad de desarrollar intelectualmente y sobre todo ponerse cada día mas tanto en nuestra calidad de vida para el futuro, muchísimas gracias.

Señor Percy Carrión Rea de la flamante universidad nacional de Barranca

Buen día, el día de hoy a través de las intervenciones que me han antecedido se ha tocado el tema de los defectos pero no se ha tocado el problema de las causas de la inseguridad ciudadana y la gran causante de la inseguridad ciudadana en nuestro país es el problema estructural, social y político, la estructura sociopolítica del país por más que nos digan que tenemos un amplio fondo de reservas, este no se distribuye en la forma necesaria parece que todavía este es el país de Malpica de las doce grandes familias dueñas del Perú, y parece que seguimos viviendo el ejemplo de Malpica, en segundo lugar el estado se ha deshecho totalmente de la responsabilidad de la seguridad ciudadana y a los gobiernos regionales y a los gobiernos locales les ha delegado a través del marco legal necesario la responsabilidad de la seguridad ciudadana, gobiernos locales y regionales que para el año 14, este año se ve como un recorte presupuestal pero sin embargo se le da la responsabilidad de la seguridad ciudadana a estos estamentos de jerarquía menor donde el estado constitucionalmente tiene la responsabilidad de la seguridad ciudadana, en tercer lugar lo que es el aspecto mediático y educativo que son los medios de difusión masivos en nuestro Perú y los señores Miro Quesada lo saben por qué son prácticamente los dueños de canal 4 y los dueños de canal N, que tipo de programación tiene, vean bien los programas que tienen para que vean que no son programas culturizantes y que más, en los diarios que hoy tienen bajo su

poder sus titulares no vienen a ser otra cosa más que elementos que motivan la violencia, levantan las figuras de aquellas personas de que son delincuentes en el país, publican serie como por ejemplo la de Escobar o sacaron una miniserie en uno de los canales de nivel nacional respecto a misterio uno de los asesinos de la barra de la U, es decir hacen de gringasho un héroe a través de la difusión diaria de lo que significa la actuación de este delincuente, en fin tiene que reglamentarse la situación de la prensa en el Perú, tienen que haber horarios específicos para que se cumplan inclusive las telenovelas de hoy son más fuertes que aquellas películas prohibidas para menores de 21 años que eran de mi época, lo que vemos hoy en los medios de televisión por favor no tienen que ver nada con el horario en que se difunden, los mismos dibujos animados son violentos, la situación de la internet, los juegos que hay en internet son totalmente violentos y no hay ningún control, el problema no es solamente ver los efectos es ver las causas, y las causas están en la estructura del estado y en la reglamentación que se necesita para los medios de difusión y sobre todo para promover la educación en nuestro país, muy amable.

Señor Ronald Jorge Victor Tambini Carrion en representación del exalumnos del colegio 425 de Barranca

Buendía a los señores integrantes de la mesa de honor y a todos los concurrentes, es lamentable cuando vemos noticias que en Barranca a sucedido tal o cual hecho, actos que son sancionados por nuestra normatividad penal, asaltos a buses interprovinciales, asaltos y muertos a ciudadanos que concurren a instituciones financieras a retirar dinero, asaltos y muerte a cambistas, asaltos a viviendas y de esto tenemos por años y no es un hecho reciente y que se está haciendo, en lo personal me consta que cuando acudimos ante a instancia judicial para que se sanciona a las personas que han sido encontradas con alguna evidencia o prueba sobre el hecho sucedido encontramos de que las cámaras no están permanentemente fijadas sobre ciertos puntos sino que simplemente giran y para mala suerte en el evento no han grabado nada, se dice que se debe hacer la prevención a través del patrullaje, pero el patrullaje por la cantidad de efectivos policiales y de serenazgo es insuficiente, entonces la tecnología nos da a nosotros la oportunidad de contar con cámaras de vigilancia, pero los gobiernos locales no lo pueden adquirir porque son muy onerosa ,yo recuerdo los años 60, 70, el gobierno de aquel entonces ante la falta de vehículos para el transporte de carga hicieron un programa de liberación , liberaron los volvos y comenzaron a adquirir volvos, aca creo que el estado debe liberar lo que corresponde a todo el equipamiento lo que sea útil para el trabajo de la seguridad ciudadana, no solamente con los videos sino con todos los equipos necesarios para ello, entonces estamos viendo nosotros que de esta manera coparíamos bajo la vigilancia electrónica mayores espacios y le reducimos estas áreas a la delincuencia, otro detalle muy importante es que tenemos una iluminación muy deficiente los ciudadanos de a pie permanentemente son víctimas de asalto,

nosotros no tenemos iluminación nocturna, lo que nosotros tenemos son penumbras nocturnas y entre lo que capta Edelnor el pago mensual por este servicio es tremendamente alto por respecto a lo que ellos nos dan como energía por consiguiente se debe de resolver ese tema para poder tener una iluminación acorde y que también preste apoyo para la seguridad, es una tarea en que debemos estar inmersos todos, no solamente las autoridades sino también los ciudadanos que somos los que permanentemente estamos en contacto con el problema, si hacemos un trabajo en conjunto creo que la prevención va a ser muy útil y puede dar los frutos que la ciudad necesita para vivir en paz y en orden, gracias.

Señor Fernando Díaz Obregón coordinador de las juntas vecinales de la seguridad ciudadana de la provincia de Barranca

Distinguido representante de El Comercio Sr. Francisco Miro Quesada, distinguidas autoridades gobierno regional, provincia, distrito es cierto la junta vecinal es integrada por hombres y mujeres, hombres voluntariosos sin ninguna recompensa, sin implementos logísticos ni material salimos a ciertas horas es preocupante los distritos que ocurren las zonas rurales como las zonas urbanas es situación preocupantes porque nuestras comisarias no tiene personal logístico ni personal arma policial, una infraestructura que dan pena que se viene deteriorando Pativilca o Puerto Supe que es alquilada, señor presidente del gobierno regional como amigo muy preocupado hemos visto que varias veces ante la gestión que hemos venido acompañándolo .. pero yo sé que usted juramentó como presidente de seguridad ciudadana queremos que una vez más a sus funcionarios exija el equipamiento y fortalecimiento de las juntas vecinales como lo ha hecho un amigo integrante ahí que no tenemos silbato, chalecos, son ofrecimiento, no tenemos alarma inteligente, no tenemos un vehículo como salir las juntas vecinales, hacemos un sacrificio por nuestra labor como personas, usted es una bellísima persona pero lamentablemente tiene unos funcionarios que no lo aportan a usted su buen trabajo, otro de ellos también nosotros con nuestro alcalde preocupadísimo de ver con nuestra policía, estamos exigiendo al ministerio del interior de una vez que se cree la división policial de Barranca, no es posible que tengamos una sola comisaria más de 67,000 habitantes para cuidar con 52 policías, con 4 vehículos que tenemos unas motos guardadas que se está oxidando en la comisaria, entonces una vez más pedimos a las autoridades, a la prensa que realmente trabajen por seguridad ciudadana y exijamos el plan piloto de seguridad ciudadana por la provincia de Barranca y que se cree de una vez la división policial Barranca Cajatambo porque es un hermoso valle la provincia de Barranca porque estamos vinculados con nuestros paisanos ocrosinos cajatambinos por eso autoridades exigimos una vez más por que vino el señor ministro, el señor Pedraza el año pasado dijo que esto se iba a resolver con el general Jorge Flores pero hasta la fecha solo hay ofrecimientos y palabras por eso de una vez las juntas vecinales realmente aportamos nuestra vida sin armas

sin nada como son los serenos que dan su vida exigimos que barranca de una vez queremos que funcione esta institución tan importante al servicio de la paz, dela sociedad que queremos vivir en paz en familia, nunca más queremos la violencia, por todo ello señor presidente , señores representantes del diario El Comercio realmente saludamos esta preocupación y una vez que se de también las juntas vecinales así como las juntas.....

- **Señor Walo** Invocamos al gobierno regional y lo invitamos al presidente Alvarado quien en una

oportunidad a que nos visite y se siente con nosotros a discutir los temas y compartir el agua que tomamos en los centros poblados, es todo cuanto quiero decir y quiero que todos tengamos conocimiento como se vienen manejando los presupuestos participativos en este caso de la zona de Supe, muy agradecido con todos.

Señor Armando Dextre Requena viene en representación de la comisión de usuarios del distrito de Paramonga

Un saludo muy cordial a los organizadores de El Comercio por este evento muy valioso para nosotros, agradecer a las autoridades presentes y a todo el público en general, mi presencia se debe a que en los presupuestos participativos no se le está dando la oportunidad a los agricultores a priorizar obras de envergadura, tal es así que nosotros como organización y hablo no solamente de lo que es Paramonga sino también del valle Pativilca, porque nosotros los agricultores presentamos proyectos para que sean canalizados en los presupuestos participativos y la sociedad civil prioriza agua , desagüe, parques y jardines entre otras cosas obras de envergadura para mejorar , infraestructura de riego, mejorar riegos tecnificados para mejorar la calidad de vida de nuestros agricultores de todo nuestro valle Pativilca están siendo de lado, quisiera que se norme la cobertura presupuestal que se da todos los años en los municipios distritales para que le den un porcentaje a agricultura y puedan desarrollar sus obras para beneficio de manos agricultores ,agradezco la intervención del gobierno regional a través de Javier Alvarado que gracias con el apoyo de cemento se han podido hacer muchas obras en beneficio de nuestros agricultores dándole un valor agregado a nuestras parcelas también a la buena gestión que está haciendo el doctor Romelo Guillen apoyándonos a nosotros los agricultores con apoyo de agregados y financiando proyectos para sacar adelante nuestras obras que son canalizados a través del ministerio de agricultura, hoy hago la denuncia respectiva en el sentido de que nuestros proyectos se están quedando rezagados por falta de una previsión en los presupuestos participativos delas municipalidades distritales, una reocupación bastante grande a nivel del valle en nosotros en representación dirigente agricultores queremos desarrollar el agro porque el desarrollo de una población está en la agricultura y nosotros en el valle Pativilca somos netamente agricultores y quisiera que las autoridades que

están tomando conocimiento y a través de El Comercio se pueda tomar unas normativas y regular este presupuesto participativo porque la mayoría que participan en las asambleas de presupuesto participativo son de la sociedad civil y hay muy poca participación de agricultura, es por eso de que no pueden ser desarrollados los proyectos que nosotros tenemos en cartera, muchas gracias.

Señor Abraham del Mar Gonzales Castillo viene de la junta vecinal de la urbanización Los Jardines del distrito de Paramonga

Buenas tardes señores presentes, vengo en nombre de la urbanizaciones Los Jardines, José Balta, Trepunte, Las Delicias, AAHH Progreso I, Progreso II, Vende Barato y San Patricio, tenemos un problema muy álgido de muchos años que nadie de las autoridades toman en cuenta en este sentido, la contaminación que esta vertiendo ese canal que tenemos que pasa por el centro de Paramonga, es tanta la contaminación que perjudica no solamente al medio ambiente porque va todos los residuos por ahí, tenemos botadero de perro muerto, ratas, gallinazos, inclusive ya le he dicho a las autoridades de Paramonga que vamos a formar un zoológico ahí porque tenemos de todo pero no tenemos para resolver nuestros problemas que existe en Paramonga, gracias al doctor Wuilen que nos está apoyando para poder realizar estas gestiones con sus buenos oficios que ha mandado para la región, espero que el señor presidente regional en estos momentos ha tomado en cuenta esto, yo sé que tengo la plena seguridad que el señor presidente regional Alvarado le va a agradecer Paramonga porque nosotros estamos pasando unos momentos muy álgidos en Paramonga, y quisiera que los periodistas que se encuentran acá que vayan a dar una vuelta por allá para que vean como estamos viviendo con la contaminación, con los desperdicios que emanan ahí, ahora que estamos en tiempo de verano la casa está lleno de moscas por la situación de este canal que pasa agua por el centro de Paramonga, hay penalización por eso pero yo si les digo vuelvo a repetirles que el señor presidente regional, en estos momentos sé que está tomando nota para resolver este problema lo más pronto posible y Paramonga le va a estar muy agradecido a él y al doctor Wuilen que está dando bastante apoyo en este sentido, espero pues señor presidente regional que nos ayuden y Paramonga va a estar muy agradecido por todo lo que está haciendo usted, muchas gracias.

Ruth Shady

Bueno yo simplemente estoy presente porque integramos un consejo multisectorial que como ustedes conocen después de la elaboración del plan maestro que se hizo en talleres participativos se viene en un cambio no es fácil la labor porque el plan maestro si bien se aprobó por ley del congreso de la republica el 2006 y tiene una serie de lineamientos para promover el desarrollo en esta parte del país hay que hacer acciones con participación de todas las autoridades entonces estamos pues en esa labor de la contraloría de la republica

nos pidió el año pasado que informáramos de acciones que habían desarrollado dentro del plan maestro, el plan maestro es un programa planificado donde con participación de la sociedad civil de las autoridades políticas y de los especialistas se identificaron los problemas que habían en la región en particular en Supe en su área de influencia, identificamos estos problemas se plantearon lineamientos para promover proyectos de desarrollo, de ello se ha priorizado con apoyo de algunas embajadas con el fondo contra valor Francia cuatro proyectos y se ha iniciado ya su ejecución después que se entregaron los expedientes elaborados al gobierno regional, el gobierno regional como bien conoce nuestro presidente Alvarado es el que tiene la responsabilidad de su ejecución, el gobierno central ha dado ya los recursos económicos para el encauzamiento del río Supe para que haya un sistema de manejo de canales de reservorio para que cuando el río este seco no le falte agua a los habitantes campesinos del valle, también está el tercer proyecto que es con talleres de pintura ecológica y el cuarto que tiene que ver como ustedes conocen con la reforestación sobre todo en un conjunto de cambio climático, al respecto también ya se le ha informado que se trabaja con la empresa San Fernando alianzas estratégica y se viene realizando talleres de formación de las poblaciones de Supe, se han hecho talleres de pintura ecológica, de cómo hacer negocio y ahora lo que se busca es promover el cultivo del algodón de colores naturales de colores, rojo, marrón, verde, azul porque somos un país que le falta conocer más su realidad, por eso felicito estas audiencias porque me parece que El Comercio está contribuyendo a que haya esa multivocalidad como le llaman en países como el Uruguay donde la sociedad civil participa con autoridades políticas y los especialistas y de esa manera se promueve el desarrollo y es como decir la fiesta de América, un país pequeño pero que todo concuerda y no se ve la diferencia social tan marcada que hay en nuestro país, bueno esto podría decir que estamos trabajando coordinadamente con las autoridades, falta mucho seguramente, se trabaja por los niños también por los jóvenes, tenemos un programa de Caral ... se está formando músicos, hoy día por ejemplo está el Sr Tarazona que es un músico muy renombrado, se está trabajando talleres de formación en las mujeres y hombres que se interesen por la artesanía, en el hilado de algodón de colores, la empresa privada está aportando ha ofrecido la construcción de un albergue turístico comunal que ya se ha iniciado en el rubro .. también está colaborando en acondicionamiento del pueblo en presentarlo de una manera organizada y ojala que haiga un modelo adecuado que pueda trasladarse a otros centros poblados, bueno es un trabajo que no solamente significa poner en valor el patrimonio arqueológico es tan importante a nivel de toda América sino presentar este Patrimonio en un contexto de desarrollo social, estamos de esa manera con un equipo multidisciplinario haciendo todos los esfuerzos, no es fácil tenemos problemas para la presentación de... arqueológicos con el prestigio de Caral ahora hay muchas invasiones, venta de tierras, tratamos de que la población comprenda que esto es un recurso mucho más rentable que el petrolero que recurso automotriz del dinero y el patrimonio arqueológico no solamente es turismo también es el recuperar una

información sobre la historia social de como manejamos este país en el pasado que nos dio tantos éxitos y que fue la civilización que se adelantó en 1500 años como sociedad organizada que produjo conocimientos en ciencia y tecnología, Japón está ahora invitando y va a replicar el aporte que tuvo Caral en técnicas antisísmicas, hay mucha admiración por el algodón de colores somos el único país en el mundo que lo ha tenido y nosotros no apreciamos esa herencia cultural que debemos de conocer cómo se fabricó este territorio de acuerdo a la realidad, esta es la parte del país donde se puede unir el océano pacífico con el Amazonas y el Atlántico y salir a Brasil en una distancia más corta pero como no conocemos nuestra realidad todavía pues elegimos el camino equivocado, entonces el don de la arqueología es este recuperar una historia social para conocer lo bien que hicimos antes como debemos mejorar.. evaluando lo bueno separándolo malo ...e identificarnos pues con más seguridad para el futuro

Señora Delia Moreno Pineda, que viene de la urbanización de los jardines de Paramonga.

Primeramente muy buenos días con todos ustedes, mi malestar, mi molestia y por lo que estoy aquí en estos momentos es justamente por la canalización de la urbanización los jardines, ya que hace 36 años yo estoy viviendo ahí desde que he nacido y estoy viendo como dice el señor Abraham que la peste, yo vivo al frente de esta acequia, o sea no vale de nada limpiar su casa o vienen trabajadores de limpieza y queman la basura al frente de tu casa, queman la basura y todo ese humo entra a nuestras viviendas, todas las moscas todas las ratas que presentan hace muchísimo tiempo prácticamente se podría decir de que los niños han crecido con las ratas ahí cerca prácticamente ellos jugaban matando a las ratas, entonces a este malestar que vengo yo a comunicarles y decirles por favor si se podría hacer algo acerca de esto, vienen a limpiar la acequia dos veces al año y ahora en noviembre han limpiado la acequia que pasa, han dejado todo lo limpiado lo han dejado en la esquina de mi casa, entonces yo no entiendo porque limpian la acequia cuando lo limpian tiene un olor putrefacto ya que al frente de mi casa también hay un camal, ese camal todo los viernes de 3 de la tarde a 6 matan los animales y esa basura o desperdicios tanto el pellejo o que se yo, la sangre, pasa por la casa y cuando la acequia no tiene agua la sangre queda prácticamente.. más que nada esa es mi molestia mi malestar y yo quisiera algo que se pudiera hacer. Como dice el señor Abraham hay algo que se pudiera hacer, los gallinazos están paseándose por nuestra casa como si fueran nuestras mascotas. Que le podría decir, los excrementos que tiran esos animales, es una contaminación terrible, no soy médico pero eso creo que todo el mundo lo sabe. Yo quisiera por favor si se podría hacer algo porque la verdad es imposible vivir en ese lugar la gente pasa y se tapa la nariz con la mano, yo no sé qué pensara esa gente que de repente nosotros estamos apestando, es una incomodidad tremenda y a mí no me gusta vivir en ese lugar.

Señor Carlos Alberto Romero Garcia viene del balneario playas de Barranca

Muy buenas tardes con a mesa de honor y a los presentes el que habla es vecino del balneario de Chorrillos y henos escuchado atentamente la locución del general Bustamante así también al señor Villanueva y al señor Palomino la preocupación sobre la contaminación ambiental, contaminación sonora, la delincuencia, las discotecas, el bullicio que generan un malestar y servidumbre a todos los vecinos que viven en las playas de Barranca sea Puerto Chico, sea Chorrillos sea Miraflores, señores yo estoy presente acá no para responsabilizar a ningún estamento del estado sea gobierno regional, sea gobierno local o sea en este caso por la contaminación de las aguas sea Semapa, yo vengo acá para reclamar un derecho, un derecho delos vecinos y como acciones preventivas recomendar dos de ellas, la primera que debido a los residuos fecales y vuelvo a reiterar esta palabra fecales que arriba directamente a la arena y al mar se declare en emergencia el balneario de Barranca, esto es Puerto Chico, Miraflores y Chorrillos asimismo señores por un tema de transparencia y sobre todo e salubridad se adecue o se coloque paneles haciendo conocer a los bañistas de la provincia o visitantes o turistas que las playas de Barranca las playas que he mencionado y vuelvo a reiterar esto es Puerto Chico, Miraflores y Chorrillos se encuentran totalmente contaminadas y no son aptas para bañarse, este pedido señores lo hago a mérito de dos derechos fundamentales de la constitución política del estado: el primero la dignidad de la persona humana y el segundo a la salud publica gracias.

Señor Carlos Adolfo Fernandez Valderrama es médico jefe de la micro red de salud de Pativilca.

Buenas tardes esta vez digno de la mesa, agradecer primero al diario el Comercio por esta brillante gestión, en mi calidad de medico jefe quiero comentarles lo siguiente nuestro centro de salud a sido declarado inhabitable por el área de defensa civil de la municipalidad de barranca esto a su vez fue demandado al gobierno regional para que tengo conocimiento, me estoy refiriendo al año 2010 ya estamos empezando el 2014 y hasta la fecha no se soluciona el problema, pero gracias a la gestión que tuvo la municipalidad de Pativilca en vista de que este centro de salud ha sido declarado inhabitable la municipalidad nos ofreció un local en la cual actualmente estamos trabajando pero en unas condiciones muy deplorables, no sé si aquí alguno de los vecinos de Pativilca pueden comentar al respecto pero el hecho es que, hemos hecho gestiones y la última gestión que se ha hecho fue el día 12 de diciembre del 2013 en la presencia de nuestra consejera regional la Señora Beatriz Castillo y lo único que alcanzamos fue que sea declarado de interés para la región en tratar de construir o aportar económicamente para que este centro de salud fuera una realidad, porque el que tenemos actualmente como les vuelvo a repetir ha sido declarado inhabitable por lo tanto ese terreno tiene que ser destruido y otra cosa que puedo

comentar al respecto es que en este momento esa reunión del día 12 de diciembre aparte de ser declarado de interés lo que nos aporta debería dar un capital para hacer un expediente para ver que ese sueño que se tiene el distrito de Pativilca sea una realidad eso es todo lo que quería comentarles, gracias por su interés.

Señor Moisés Quintana vecino del distrito de Supe pueblo.

En primer lugar para expresar mi saludo cordial y respetuoso al Señor Miró Quesada y al equipo de periodistas igualmente a las autoridades que se encuentran aquí, entre ellos el Señor presidente de la región y las autoridades representantes de la provincia y distritos, mi extorción simplemente se refiere a unas inquietudes que tengo como poblador de la irrigación de Pativilca, ahí nosotros tenemos muchas dificultades una de ellas como una necesidad gubernamental tenemos la ampliación de la red de alumbrado eléctrico de las viviendas de las parcelas que precisamente son las parcelas que habitan, esas parcelas han sido adquiridas a título de compra venta con una extensión máxima de 7 hectáreas, y todos ellos viven en esas parcelas con sus familias que actualmente yo calculo que sobrepasan más los 1000 habitantes porque considerando que cada parcelero tiene unos 5 hijos multiplicado por 300 parcelas que conforman la irrigación pasan de 1000 habitantes, esa necesidad últimamente nos tiene ofertado la municipalidad de Supe quien ha asumido los costos de la elaboración del perfil correspondiente para que sea tramitado al ministerio de energía y ojala que en este momento este en conclusión para tramitarlo como segunda prioridad también es mi preocupación el asfaltado o pavimentado de la carretera de ingreso a la irrigación en referencia que parte del Supe entrando por una serie de centro poblado cuya terminación es en Anca que está muy cerca a Caral, entonces nosotros hemos iniciado unos trámites de las autoridades correspondientes de la región para que se pueda asfaltar de Caral pasando por toda la irrigación y uniendo todos los centro poblados que ahí están y que pueda ser una verdadera red vial que puede significar el desarrollo de la zona, además también quiero indicar aquí está el Señor presidente de la región, los usuarios tienen contratos celebrados con los del ministerio de agricultura que están vencidos cuyos contratos eran cualidades de 16 obligaciones se han vencido porque estamos con más de 24 años de comisión por lo tanto simplemente es la decisión administrativa de levantar esa obligación lo cual nos perjudica bastante porque no somos parte de las entidades especialmente privadas y la gente ustedes saben que por su posición de campesinos una propiedad mínima de 7 hectáreas no puede ser de sujeto predico y aquí está el Señor presidente cuya decisión es importante y hay un informe del ministerio de agricultura dando su conformidad pero han pasado a la región y la región no ha podido levantar este aspecto indicando que todavía no se ha implementado la seguridad correspondiente que debe hacerlo este trámite, muchas gracias.

Señora Lucia Marlene Fonseca Taboada que viene del distrito Supe pueblo.

Muchas gracias, saludo a todos los presentes, a los organizadores de este evento, soy una ciudadana preocupada por la situación actual de mi distrito supe pueblo siempre se le considera como un distrito turístico pero tal parece que solamente se a quedado en esas palabras hace muchos años quizá 20 años atrás que estamos sufriendo un retroceso en lugar de un avance en cuanto a nuestro desarrollo económico y social las autoridades que han venido sucediéndose a lo largo de todo este tiempo lo único que han hecho es marginar a la población a través de la desinformación a través del engaño de la no transparencia cuando solicitamos algún documento generalmente nos mandan al desvío y tal parece que este estilo es casi para todas las gestiones a nivel nacional, regional, provincial y distrital lamentablemente estamos sufriendo en nuestro país una lacra tremenda de lo que es la corrupción, y esa corrupción está llevando al camastro, en nuestro distrito tenemos nosotros una falta absoluta de gobernabilidad por la sencilla razón de que a los ciudadanos se les margina o se les pones diversas trabas para poder participar en cuanto a los desarrollos del presupuesto participativo que es importantísimo de acuerdo a las normas establecidas al marco de la ley del presupuesto participativo y que se está haciendo una costumbre de todos o casi todos los alcaldes de obviar todas estas disposiciones y hacer con los recursos públicos los que le dan la gana, en nuestro pueblo el presupuesto del 2013 ha sido echado al tacho de la basura porque no se a realizado ninguna obra del presupuesto participativo del 2013 teniendo en ese presupuesto participativo acordado entre las organizaciones civiles y la municipalidad de nuestro distrito obras prioritarias como son de nacimiento y educación, saneamiento a lo largo y ancho de nuestro distrito de nuestros centros poblados y del cercado de Supe pueblo por todos estos alcaldes que se han ido sucediendo es una denuncia que estoy haciendo contra la municipalidad distrital del distrito de supe pueblo en cuanto a la no ejecución de las obras del pasado ya 2013, así mismo también tengo que denunciar el problema que hay entre Semapa barranca y la municipalidad de Supe en cuanto al abastecimiento de agua potable, yo creo que el doctor Wuillen como presidente del directorio de Semapa estará muy enterado de este problema en que los ciudadanos estamos entre la espada y la pared entre la municipalidad con sus cobranzas y Semapa también con sus cobranzas y las amenazas de no tener el líquido elemento atentando contra la salud de la población contra uno de los derechos fundamentales de un ser humano, gracias.

Señor Teodosio Izo Huamán es poblador del distrito de Supe pueblo.

Antes de empezar bueno un error en mi nombre, bueno no tengo nada que objetar, lo que si debo saludar a los organizadores de la audiencia vecinal, El Comercio, a las autoridades y a los presentes, como dirigente de la asociación de viviendas buena vista también estoy preocupado por los problemas de la parte

más difícil que todos hemos comentado que es la parte de contaminación ambiental, realmente nos preocupa, la verdad es que todo lo que nosotros hacemos todo lo que producimos y todo lo que desechamos son contaminantes del agua la tierra y el aire, esto es ya una realidad pero nosotros que estamos aquí por lo menos debemos hacer algo y quiero tocar una parte simplemente que la planificación urbana o desarrollo urbano se debe considerar las áreas verdes, plantación de árboles que nos ayudara por lo menos respirar un momento de aire puro porque tenemos que considerar que nuestros vehículos que son verdaderamente que usando gasolina con alto porcentaje de azufre están creando ácido sulfúrico para posteriormente tener que llegar a una lluvia acida, aparte de eso pediría yo al gobierno local y al gobierno regional hacer algo por la plantación de árboles pero no solamente la plantación sino también la conservación porque yo siento de veras cuando veo a un árbol por la falta de agua se muere y el vecino no hace nada, considero que verdaderamente no se quiere y no quiere a nadie ese vecino es lamentable pero así es, en segundo punto quiero tocar la parte del saneamiento físico legal de las áreas urbanas, es lamentable que la base grafica de la municipalidad no guarda relación con la base grafica del registro público y cuando una va a hacer la gestión para verdaderamente para sanear nuestro previo urbano tenemos problemas señor alcalde, señor presidente regional les pido por favor tomar alguna forma de cómo solucionar ese problema, ese es mi requerimiento gracias por escucharme hasta pronto.

Señor Willy Miguel Rosales Muñoz viene de la av. Grau de aquí de Barranca

Buenas tardes a todos, a las autoridades y al público presente bueno vengo de representante de la junta vecinal de la avenida Grau, vengo a hablar sobre algunos puntos importantes de lo que no se ha tomado en cuenta aquí en Barranca, primero cuantos directores de colegios, institutos, universidades presentes hay acá, son ellos los que van a dar educación a nuestros hijos a los niños de barranca, empecemos por ahí como lo dijo bien el padre los valores son lo primordial voy a empezar con los antecedentes nosotros descendemos primeramente de dos grandes imperios los que son el imperio incaico y español y el puerto que tenemos abandonado, desde que nació ese puerto debe tener 40 años que hacemos por el puerto? Nada, en Paramonga hemos tenido el aeropuerto que se ha hecho? Nada, hemos tenido en Barranca el ferrocarril que hemos hecho? Tampoco nada, se ha destruido totalmente todo nosotros pensamos de pequeño y así nos vamos a quedar en pequeño debemos pensar en grande ahora por otra parte quisiera decir como hizo chile, chile dijo destruyamos todo para que Perú no levante cabeza y en esto me refiero porque nosotros tenemos una franca competencia con Huacho, porque huacho se está llevando ahorita todos los proyectos de inversión se está llevando el mega puerto, el aeropuerto usted bien lo sabe presidente regional que se está llevando todos los proyectos de infraestructura y en Barranca no tenemos nada hace muchos años,

que el hospital, Huacho está construyendo su hospital, otro hospital regional que va a ser en Huacho, Barranca que hace 60 años tenemos el hospital de Barranca y prácticamente el mercado que tenemos 40, 50 años dice que es modelo señor ya paso ahora el mercado antiguo, se ha privatizado y que se ha hecho casi nada, el mercado que está afuera de Barranca se dejó abandonado mejor yo propongo hacer grandes proyectos de infraestructura lo que tiene el gobierno regional o distrital porque no emite bonos, yo sé que tiene dinero, se está regresando al estado toda esa gran cantidad de dinero que tienen y para qué.. porque no tienen gente capaz que presente proyectos de inversión grande así como presente al señor un mega puerto un puerto para Barranca ese proyecto no estaría mal porque se va a mover una cantidad de dinero y de personas van a tener trabajo y eso va a ser uno de los factores que van a evitar la delincuencia aquí en Barranca y para concluir quisiera poner como una alianza estratégica entre las universidades, los institutos, las municipalidades, las empresas todo en uno junto tenemos por ejemplo Japón como se levantó después de guerras mundiales, Alemania como se levantó después de dos guerras mundiales instruir a nuestros niños yo por ejemplo tengo mi meroteca de El Comercio de ahí yo saco todas mis propuestas, economía todo lo que haya de economía yo lo saco de El Comercio y aparte que estoy estudiando me ilustro día a día en la universidad San Pedro, tenemos talento pero la municipalidad o gobierno regional no contrata esos talentos se van a Lima, se van y para terminar necesitamos una educación de calidad como les repito nuevamente inversiones públicas y privado ojala que esto se dé y como dice Emerson el tiempo no es antes ni después sino ahora, muchas gracias.

Señor Victor Murillo

Agradezco al diario el decano del Perú por la excepción que me da de hablar, he llegado tarde por circunstancias de movilidad, el Sr. Wuinlenki ya me conoce también el alcalde de Paramonga mi amigo también me conoce aunque no compartimos toda sus gestiones pero hay que respetarla gracias por la oportunidad que me dan yo voy a ser puntual, soy miembro del consejo de vigilancia de presupuesto participativo de Paramonga por tanto tengo cierta autoridad para hablar sobre eso, he estado en cinco de todos los presupuestos participativos anteriores y he estado en todos los talleres conozco el asunto, quiero decirle al señor del gobierno regional que en Paramonga hay un problema sustancial, nosotros en Paramonga tenemos de hace 150 años así como la caña de azúcar un terreno de uso público deportivo, complejo deportivo abandonado se llama AAHH El Establo porque no se puede reestructurar eso, porque no tiene su saneamiento físico legal, el gobierno regional no ha puesto ni un sol para el tratamiento físico legal en Paramonga problema primero porque? Hay que preguntarle a su conciencia yo no puedo responder, segundo el saneamiento físico legal está matando las criaturas, el gobierno regional mata la criatura antes que nazca porque me dice cuando yo presento un proyecto este año me dice

pero ustedes no tienen título pero tenemos posición 150 años igual que caña de azúcar, quien tiene que hacer saneamiento los vecinos? No tiene que hacer el gobierno regional o gobierno provincial, entonces quiero que este punto quede bien claro que destinen partidas para hacer el saneamiento físico legal en Paramonga, en particular al estadio para que tenga su complejo deportivo, esa es mi exhortación, ya no quiero tratar otro punto porque son bien amplios, gracias por todo.

III y último bloque que tiene que ver con la Gestión Pública y la participación Ciudadana

III y último bloque que tiene que ver con la Gestión Pública y la participación Ciudadana

Consejera Beatriz Castillo Choa miembro del concejo regional de Lima

Muchas gracias, un saludo especialmente a nuestra mesa de honor, a la iniciativa del diario El Comercio bienvenidos a nuestra provincia de Barranca sé que esta tarea está a nivel nacional, gracias por este pluralismo democrático igualmente señor Javier Alvarado presidente del gobierno de la región Lima gracias por su presencia, bienvenido igualmente a nuestro alcalde de la provincia doctor Guille siempre está en todo lo que creo signifique desarrollo a nuestra gobernadora regional señora Rosa Cotrina, nuestro comandante de la policía nacional, bienvenido a Barranca sé que usted asume un nuevo reto. Como consejera regional gracias por darme la oportunidad como ustedes saben hay que concretar, por todo lo que he escuchado señores conciudadanos de los cinco distritos nada no es ajeno, pero justo esta iniciativa para el pluralismo democrático nos permite quizás dinamizar y ser concretos en el sentido de que ya es tiempo de una cultura preventiva, las prevenciones nos ayudan a que los resultados sean más óptimos y la prevención está ligada a un carácter netamente prioritario, de tener una información técnica que nos permita presentarnos y Barranca tiene como carta de presentación todos sus componentes, están aquí áreas de zonas urbanas y rurales, como ciudadana de la provincia de Barranca todo lo que se ha vertido existe la documentación necesaria permítanme a la mesa de honor clarificar el trabajo de un consejero regional, los consejeros regionales tenemos la función de representar a nuestro pueblo llevando sobre todo un trabajo de gobernabilidad en lo que respecta a la hoja de ruta de todos los proyectos en todos los distritos, lleva además el carácter legislativo de proponer iniciativas legislativas sin el ánimo de contraponer y respetando las instancias adecuadas, no podemos estar señores entre nosotros leyéndonos la mano cuando sabemos cuántos vacíos legales tiene nuestra historia peruana, creo que el sentido de dependencia económica, social y cultural no es ajena a ninguno de los presentes

y menos cuando somos elegidos autoridades. Barranca se ha caracterizado por un lenguaje claro, transparente como la que habla porque nació en este pueblo, en este distrito para hacer y dar lo mejor que puedo, sin el ánimo muchas veces de enfrentar en ningún conflicto porque eso no nos ayuda a crear una cultura realmente que nos distinga, si queremos distinción como lo tiene ya Barranca ganado se necesita señores ese tratamiento horizontal que debemos de tener en cada rubro, en cada área y creo que ha habido participaciones de elogiosa podría decir conclusión para poder solamente decirles a ustedes que todo lo manifestado tiene una documentación, tengo la documentación porque no puedo leerlas porque sería crear más minutos de espacio, la primera referente a un pronunciamiento presentado al concejo regional para un tratamiento horizontal en seguridad ciudadana, en lo que respecta a la presencia del presidente de la república y tratar este tema con mucho más vigor, esfuerzo y triplicar esfuerzos firmado por el presidente regional apostado por las mega regiones tengo la documentación que permito hacerles llegar a sus organizaciones, pero también las he hecho llegar oportunamente, en ese pronunciamiento señores no es de ahora, porque este tema no es de ahora igualmente si me permiten por que se me ha dado la palabra para finalizar todos los temas tratados requieren y voy a finalizar solamente diciéndoles que así como Barranca demuestra ante un diario de tanta trascendencia histórica, señor Miro Quesada solamente decirle como hija de un pueblo que realmente todas las personas de buena voluntad y que sin necesidad de demostrarlo no tenemos que trabajar para todavía decir lo que se ha hecho, simplemente agradezco a nombre de la provincia y me siento orgullosa de esta Barranca que usted ve que seguiremos luchando en aras del desarrollo de los pueblos y por un pluralismo democrático del cual ustedes son forja visión creo histórica y cultural merece nuestro reconocimiento, muchas gracias presidente regional, muchas gracias alcalde, gobernador regional, comandante y a todos los participantes.

Señor Fernando Valle regidor provincial

Gracias señores de la mesa, vecinos presentes voy a ir directamente al punto y en ese sentido quiero manifestar que el año 2000 llegó la contraloría general de la república acá, a nuestra municipalidad de Barranca en el cual en un examen especial una de las recomendaciones fue pedir una excepción al ministerio de economía y finanzas para el nombramiento de sus trabajadores en esa etapa que eran 46 en ese sentido el alcalde de ese entonces el profesor Paulino Soto de esa forma irresponsable no acata el pedido del ministerio de economía y finanzas y el nombra vía de resolución de alcaldía a 46 trabajadores y los ingresa a la carrera pública violentando con ello la ley 276 y su reglamentación, el año 2003 ingresa otro alcalde el cual el señor Edgar Barredo Saucedo el cual de forma irresponsable también rectifica ese imposible jurídico del profesor Paulino Soto y a la fecha se viene también llevando a cabo esta irresponsabilidad por parte de los dos alcaldes antes mencionados en ese sentido

quiero poner en autos a la población en que al darse el ingreso a la carrera publica significa que estos trabajadores tienen derecho de pacto colectivo que obviamente tienen carácter des vinculante cuando firman las partes mediante resoluciones de alcaldía entonces bajo ese contexto señores de la mesa y vecinos presentes se está pagando de forma irregular e ilegal a estos trabajadores que no deberían 276 y por lo tanto no estar inversos a la carrera pública y ellos conlleva a miles o millones de soles pagados irregularmente el cual tiene conocimiento nuestro alcalde aquí presente, esos dineros pagados irregularmente hasta la fecha pueden servir por ejemplo para brindar una mayor seguridad ciudadana en nuestro pueblo que requiere de mucha mayor seguridad ciudadana, eso es lo que yo vengo a manifestar a los amigos del comercio, les voy a hacer llegar la documentación para que ustedes mediante su equipo técnico y legal analicen esta situación y de esa manera poner orden en nuestro ordenamiento jurídico que es de obligatorio cumplimiento por nosotros las autoridades, no hacerlo significa caer en ilegalidades es por ello señores presentes voy a hacer llegar los documentos porque no puede ser posible que se esté destinando dinero que es del pueblo y que afectan al bolsillo del ciudadano común y corriente pagando sus impuestos y producto de ello es que se paga estos pactos colectivos ilegales e irregulares, muchas gracias.

Señor Cesar Alfredo Carrollo vecino de Pativilca

Señor Moderador permítanme antes de expresar lo que quería, señalar que acá se ha producido un pequeño impase en la mesa a debido de estar la representante del consejo regional de lima en Julio del 2007 se modificó la ley orgánica de gobiernos regionales ya no es como en las alcaldías que la consejera depende del presidente regional, el consejo regional es el órgano más importante en todos los gobiernos regionales el segundo es la presidencia, claro el segundo maneja el efectivo por eso es que se nota como que es más importante, pero es el consejo el órgano más importante y Barranca no tiene en la mesa consejo me ha sorprendido de manera bastante profunda ver que la consejera desde una participante más se dirige a debido de estar en la mesa porque de repente tenemos algunas preguntas para ella yo conozco a la Licenciada Beatriz Castillo tengo aprecio por ella creo que este error de alguna forma es un desaire para la provincia de barranca, bueno ahora si les diré que voy a hablar muy rápido porque el tiempo es breve y vamos a hablar de gestión yo tenía señalado algunos puntos para hablar pero como repito el tiempo es breve, voy a empezar señalando muy rápido por ejemplo nosotros como gobierno regional de lima tenemos un serio problema cuando vamos a la cooperación internacional y escuchan Lima nos confunden con Lima metropolitana lima capital y la cooperación es renuente igualmente la estadística del gobierno constitucional de lima distribuido por sus 9 provincias está también en manera conjunta no está diferenciada de forma tal que eso también es un prejuicio se ha hablado del primer gobierno regional cambiarle el nombre yo preguntaría al presidente

regional que se ha hecho sobre eso, estamos ya en el tercer gobierno regional, en segundo lugar y también muy breve en diciembre del 2010 se cedió el terreno de los sanitos para la universidad, instituto un mercado y otras cosas, la pregunta es por qué se tiene que pagar más de 8 millones después de más de 3 años cuando eso fue a título gratuito, en tercer lugar quiero recordar que hay una ley que se dio en diciembre del 2006 que rectificaba que las direcciones regionales tenían que ser desuñadas en profesionales concedores del sector y a través de un concurso de méritos, la pregunta es simple porque si la ley no ha sido derogada porque se ejecuta porque el presidente regional nombra a dedo en tercer lugar la sede el 2008 el presidente regional inicio toda una campaña para trasladar la sede del gobierno regional de Huacho a Cañete como es conocido e incluso inicio una demanda constitucional una acción de cumplimiento después de haber ganado en las dos primeras estancias el tribunal constitucional declaró nulo lo trajo todo abajo en el 2011 y ordeno que se emita una nueva sentencia judicial la pregunta es cuál es la situación que nos informa el presidente regional y sigue pensando que las sede debe irse a Cañete, bueno me voy a saltar para decir simplemente que en el 92 se dio una ley creando un grupo especial de nominados a un fondo de altos ejecutivos gerenciales y ahí deberían ir profesionales de alta capacidad incluso este presidente actual Humala a llevado a la remuneración de 16 a 25 mil soles pero resulta que eso viene siendo manejado desde el primer gobierno regional en el segundo también y este tercero también quienes están en ese fondo los amigos del señor Alvarado, están los regidores, esta incluso un gerente administrativo que ellos mismos denunciaron y ahora están conjuntamente en este grupo de consultores ganando entre 5,7 8 mil soles pero hay un caso que me llamo mucho la atención y que yo quiero destacarlo ahora, yo leí en un puesto de Huaral que había un señor que decían que también estaba asesorando que también fue regidor por supuesto que estaba asesorando al señor Alvarado pero que aparecía cobrando a través de otra persona me llamo mucho la atención y es verdad yo encuentro que el señor Noriega Altamirano Pedro Alonso en efecto trabaja para el gobierno regional con la presidencia según el cuadro del gobierno regional gana 8 mil soles mensuales pero la norma es que este señor reciba recibos por honorarios, he ido a sunat y en sunat no existe el señor, en consecuencia que es lo que está pasando seguimos nosotros con la misma situación, a los políticos la gente los ve como cualquier cosa por este tipo de situaciones de falta de transparencia, los amigos del anterior presidente regional que apoyo en la campaña al señor Alvarado también están en eso, espero que el señor presidente regional tenga la prioridad de respondernos.

-Quisiera saludar a la digna mes que se encuentra acá presente y a través de ellos enviar un saludo a la ciudad de Lima, hoy que está de aniversario y no lo olvidamos nosotros los hermanos de acá burranquinos quisiera tratar un tema específico que nos sucede en el distrito de Supe, es el tema del agua es el tema de vida, porque sin agua nos morimos, tenemos un conflicto en las autoridades de Supe con la entidad prestadora de servicios, la empresa está

cobrando el servicio de agua desde hace mucho tiempo tiene las normas legales pertinentes, nosotros somos una asociación, hemos hecho la gestión, hemos participado en muchas actividades y en estos tiempo a través del pedido de vecinos nos hemos apersonado a distintas instituciones para saber qué es lo que pasa con el servicio del agua , tanto en la .sunat ,ministerio de vivienda , defensoría del pueblo nos han dado a entender que nos han desviado con resoluciones en las cuales acreditan que la tal prestadora de servicios es la única que puede cobrar el servicio del agua, aquí tengo los recibos que la municipalidad me lleva todos los meses a mi casa , igual a cientos de personas en el distrito de Supe cobrándonos por un servicio ilegal, quiero saber porque las autoridades pertinentes se demoran tanto en poder hacer cumplir resoluciones, aquí se encuentra hoy dia la gobernadora regional y provincial , aquí yo personalmente en nombre de la asociación he ido a buscarla cinco veces señores no he podido encontrarla. Se encuentra el presidente de directorio de Femap, el alcalde Barranca y nadie hace nada por el distrito de Supe, día a día no tenemos agua señores, la mitad del pueblo está sin agua que esperamos que haiga un conflicto social que haya una muerte, que la gente se alegore por el servicio de agua porque no podemos vivir sin agua, quiero saber quién puede vivir sin agua potable? Nadie, este es un tema álgido y preciso es un tema que tiene antecedentes de una obra de 14 millones que se ha perdido el tiempo, los medio de información locales se niegan a afinar esta noticia los medio de información locales del distrito de Supe pagados mercenariamente insultan a las personas que salimos a protestar nos agreden verbalmente a través del alcalde y regidores insultándonos , poniendo parlantes en la plaza de armas, saliendo los parlantes de la municipalidad para agredir a la población que esperamos? Que esperamos que la gente se muera? Que esperamos que la gente reaccione, aquí para terminar la idea, lo que tenemos que hacer es lo que vengo diciendo las autoridades tienen que asumir su responsabilidad, asumir su responsabilidad con la población organizada de las localidades y el ejemplo que doy es el ejemplo de Supe pero igual no esperemos campaña, no esperemos un momento álgido estemos al lado de la población, estemos al lado de los vecinos y ahora agradezco a El Comercio que nos la participación en esta oportunidad , muchas gracias.

(dvd II, continuación)

-Quería referirme a las autoridades de la ciudadanía referente al aporte del señor Marcos Bravo acá mencionado , para mi es un proyecto grande y hermoso la legión suma, lo digo por que he visto países que han llegado de un mega puerto han sacado un pueblo, del tercer mundo al primer mundo como es Singapur, no hay pobreza, no hay robos, es un país muy adelantado, les pido señores que no entiendo porque las autoridades no ejecutan este proyecto es tan bueno para la región , nuevamente pido a la ciudad de Lima que pida que le exija a las autoridades que este proyecto debe salir adelante, me emociono porque soy

peruano veo que mi país está mal y quiero salir adelante por eso díganle a las autoridades que han sido elegidas por el pueblo y para el pueblo, este proyecto tiene mucho que dar para la región . Una cosa más grande le pido a El Comercio que en sus editoriales pongan el proyecto adelante es tan necesario, es todo lo que tengo que decir , muchas gracias.

-Padres de la provincia de Barranca, señor representante del diario El Comercio, señor presidente de la región Lima provincias, señor representante de la policía nacional en esta oportunidad yo me acerco a esta conferencia que está haciendo el diario El Comercio sobre el caso que un día afecto al centro poblado de El Porvenir que con tanta lentitud procede la fiscalía en llevar la investigación acerca de la muerte de cinco ciudadanos en el centro Porvenir donde enlutaron a todo el pueblo y hasta la fecha el ministerio público no se pronuncia a pesar de que el informe Huacho a nosotros nos comunicó que las dos empresas que mataron a las cinco personas y a las quince que dejaron a su destino que hoy por hoy nosotros no vemos la realidad de cómo se lleve este proceso que es tan lento ya pasa los siete meses, es de su conocimiento señor alcalde que una de las regidoras perdió la vida en este fatal accidente que era la regidora del centro poblado El Porvenir, que tuvo un sueño magnifico, que tenía proyectos que tenía lindas hijas, que tenían un sueño por delante que ahorita devienen frustrándose la vida, también una menor dejada a su suerte con edad de nueve años que su padre lo ha abandonado y que la madre quien fue padre y madre para ella falleció y ahorita está dejada abandonada a su suerte, a mí me hubiera gustado que estén también presentes los del poder judicial, el ministerio público, que este la policía acá, deberían haber estado para poner nuestras denuncias espero que este diario que da vuelta al Perú que por favor nos ayuden que esta investigación que termine por favor que nos dé la razón, quien tiene la razón en ese accidente que porque tanta lentitud en siete meses que no dan ningún veredicto final el ministerio publico El segundo punto es acerca delas juntas vecinales que nuestras autoridades se han olvidado en forma personal voy a decir del centro poblado El Porvenir, al señor presidente de la región Lima provincias le invito señor presidente que Porvenir es la entrada principal a la provincia de Barranca y por qué no decirlo el patrimonio de la humanidad de Caral donde tan solo contamos con 32 personas de la junta vecinal donde no contamos con ningún tipo de equipamiento ni capacitación, nosotros hemos cursado documentos hacia el distrito de Supe, nos prometen que van a implementar, capacitar pero hasta la fecha nada, se formó la CODISEC provincial y distrital y hasta la fecha señor alcalde no lo hace permanecer esta autoridad, señor alcalde se Supe me hubiera gustado que esté presente en esta reunión porque sus funcionarios quienes administran la administración del distrito de Supe al señor alcalde del centro Porvenir le llamaron y le dieron que le van a entregar una moto lineal de marca honda con asta, nosotros nos presentamos caso omiso hicieron señor alcalde, señores autoridades muy agradecido pr escucharme y por ende a la junta vecinal del centro poblado El Porvenir .

-Buenos días señores de El Comercio , distinguida mesa de honor y amigos participantes de la provincia de Barranca, es para mí un honor dirigirme a nombre del proyecto mercados **naftalinos** que es un cargo del gobierno local de la provincia de Barranca que para nosotros es una oportunidad a las mujeres de la zona de **ates** dentro del plan de desarrollo real quienes hemos tenido esta oportunidad de ser capacitadas mediante talleres importantes que nos han permitido a nosotros elaborar y producir productos utilizando los cultivos o los productos de nuestra provincia, teniendo en cuenta que nosotros como mujeres también tenemos la participación de nuestra familia o de necesidades básicas y lo más importante la canasta familiar nos ha permitido hoy en día formalizarnos en forma organizada teniendo así a la asociación de mujeres emprendedoras **aranies** gracias a este proyecto y nosotros tenemos en meta fortalecer produciendo y comercializando a nivel local, nacional y por que no decirlo también a nivel transnacional es mi pedido al señor gobernador regional y al gobierno central que pues fortalezcan estos programas y estos proyectos porque si de esa manera se estaría llevando a cabo el desarrollo de nuestra provincia de nuestra familia, de nuestra nación, porque esa es nuestra meta por ejemplo tenemos la planta procesadora de néctares o mermeladas, que es la fresa el producto de nuestra zona de esta provincia pero para ello necesitamos un mayor presupuesto, mejores recursos con capacitaciones y es la oportunidad que más que mediante esta audiencia solicitarla al gobierno de turno que puedan brindarnos la oportunidad de ejercer y crecer como mujeres y poder aportar en nuestra familia, lo importante que es la canasta familiar, mi agradecimiento al gobierno de turno, al gobierno provincial de turno el doctor Romil .. Vega que viene trabajando con estos programas sociales de inclusión y no solamente con este programa que es por ejemplo mercado caralino también lo viene haciendo con los proyectos de bibliotecas caralinas, muchas gracias.

Para felicitar al diario El Comercio por esa capacidad de convocatoria que siempre ha tenido y ha hecho posible que acá se congregate más de 500 vecinos que han expresado su punto de vista más serio y responsable, yo vengo en representación de un extenso grupo de vecinos que quisieran sentirse orgullosos de ser barranquinos y no baranqueños como algunos jóvenes despistados usan últimamente y decía que esta lucha por sentirnos orgullosos de ser barranquinos porque hay un fundamento que quiero cambiarlo por el de propuesta, propongo el cambio de la denominación de la semana turística o semana del turismo por la de semana del viajero y voy a explicar porque, el conocido periodista y sociólogo Rafo León tiene un hermoso programa en canal N que se llama tiempo de viaje y es programa muy bien elaborado con un producción de primera, Rafo León distingue dos tipos de persona cuando se trata de viajes , él dice que existe el viajero y existe el turista, que diferencia al turista del viajero? El viajero es aquel personaje que ama la aventura , que ama el peligro, que le gusta enfrentarse a obstáculos, que no le gusta la ...generalmente proveído de un mochila muy sencilla se desplaza a lo largo de Costa, Sierra y

Selva y que es lo que distingue al turista, el turista es el comodón que vive con su billetera repleta de soles o dólares que quiere gastarlo y a cambio de eso conchudamente pide comodidad, pide orden, pide seguridad, por eso yo pienso que un viajero se sentiría muy a gusto en Barranca, vamos a imaginarnos a un joven que llega después de 4 horas de un tortuoso viaje, el turismo arranca de noche se baja del vehículo y después cuando se queda sorprendido ante un recibimiento apoteósico alrededor de cuatro mil mototaxis lo amenazan con hacerlo subir a su unidad ,el sonriente y haciendo uso del físico que tiene todo buen viajero ...sortea ese peligro y continua por la calle Gálvez y llega a -..., en ... hay otro recibimiento sale un grupo de jóvenes que van a querer saludarlo armado de armas blancas o de armas de fuego , se calma llega a la playa se calma y llega agitado después de cruzar la avenida Grau y en la playa cuando quiere reponer sus pulmones, respira hondo y que es lo que recibe? un olor nauseabundo y le dice bienvenido querido viajero, trata de descansar porque es de noche y no se lo permite la alegría desbordante de las innumerables discotecas y bares que hay por allí , finalmente logra conciliar el sueño pero es enfrentado por un jauría de perros vagos y enfermos que lo amenazan con devorarlo , se sale corriendo y finalmente al día siguiente llega a la urbanización La Florida y se queda sorprendido entre la belleza del paisaje donde se unen el rio, el mar y las montañas y da gracias al cielo que el alcalde todavía no lo ha convertido en un mirador, luego se enrumba hacia Pativilca y el resto ya no vamos a ver el turista en cambio llega con su dinero no va a encontrar lo que busca , no hay comodidad, no hay seguridad, ni hay confort , no hay deporte por lo tanto esos visitantes van a ir disminuyendo poco a poco por eso yo considero que debemos de hacer todo lo posible para que la cosa no cambie para que Barranca se llene de viajeros y para que ya no recibamos más odiosos turistas

-Buenas tardes al diario El Comercio y a las autoridades regionales y locales vengo en representación de bibliotecas caralinas calle Paramonga , en primer lugar lo que me extraña es la presencia de nuestro señor alcalde, debería de estar presente, soy promotora de **triplay**...en la biblioteca Caralina, les voy a hablar de lo que vengo desarrollando en forma voluntaria a un inicio para consultar a los niños que asistan a la biblioteca tuve que tocar puertas a cada uno de sus hogares, tuve que motivarles regalándoles dulces, ahora tengo un grupo de niños a mi cargo y lo que he logrado es integrar a los niños mediante el habito de la lectura también he logrado a través de sus habilidades desarrollar algunos talleres tales como ajedrez, danza teatro, gracias a la municipalidad provincial que nos viene capacitando constantemente mediante algunos docentes que nos manda a cada biblioteca, también debo recalcar que si tenemos libros y los de cuento,,, queremos más textos de consulta que es muy importante porque ya que a nuestra biblioteca los niños no solo van a leer a jugar sino también llevan sus tareas para que nosotros como promotoras podamos desarrollar y a veces no tenemos textos de consulta También debo pedir como conciudadana a las autoridades locales de Paramonga luchar para combatir la delincuencia ya que

al año 2013 ha sido un caos en Paramonga porque hoy día Paramonga se ha vuelto tierra de nadie, la inseguridad ronda en todas partes, bueno para acabar debo decir que nuestro trabajo es voluntario, debemos ser reconocidos a nuestra labor como promotora con un incentivo a pesar de que la municipalidad con algún trabajo que nos brinden, gracias

- **Quiero presentarme en esta denuncia pública** que se ha hecho a nivel nacional ,yo quiero decirle bien claro a la población presente bajo el desinterés de los alcaldes inmersos de Supe y de Barranca me hago presente para representar a 30 centros poblados de la provincia de Barranca, hemos hecho llegar en su debido momento documentos acerca de la intensificación rural que viene siendo administrada por la empresa inersa sin embargo osinermin una institución revocadora hace caso omiso a nuestra solicitud o a nuestra demanda de los treinta centros poblados , en merito a eso hemos tomado la decisión que se publique ello a conocimiento del presidente de la republica los treinta centros poblados el 25 de febrero estaremos realizando una movilización en la provincia de Barranca de no ser escuchados estaremos convocando a un paro por estas circunstancias en la cual hemos expresado como puedes ser posible que en las zonas urbanas se paga por el kilowait 0.42 céntimos y a nosotros nos cobran 1 sol 48 céntimos , no puede ser posible porque todos los usuarios nos preguntamos donde s esta la inclusión social nos condicionan solamente para obtener el balón de gas tienes que utilizar 30 kilowait, es una discriminación y se dice que electrificación es progreso, es calidad de vida como podemos obtener nuestros artefactos si nos condicionan a consumir solamente 30 Kilowait, es por ello hacemos preciso que el 10 e febrero estaremos reuniéndonos con los alcaldes de los centros poblados por estas situación que es nacional, es por ello que ponemos en conocimiento al presidente regional y al alcalde provincial y al alcalde de Supe inmerso llegar hacia energía y minas porque ya no queremos porque sabemos la idiosincrasia que tienen entre los pueblos y puede suceder un hueco y responsablemente estamos poniendo en conocimiento para que ello no suceda, muchas gracias

-**Audiencia vecinal que viene haciendo diario El Comercio** y me presento soy un agente participante que viene concursando para un presupuesto participativo pero que es lo que acontece cuando uno viene año tras año para ver una mejora de una buena estructura para nuestra población y nuestra vida no soy el único creo que hay muchos porque en el concurso había como 187 concursantes, hay un resultado de cada tarea, de cada esfuerzo y de cada sacrificio señores y nosotros a veces por ese resultado vamos a la población, vamos a nuestros centros poblados a nuestros vecinos y a nuestros pobladores les decimos este es el resultado y ya viene algo para nuestra población pero que hace el gobierno central cuando viene un corte presupuestal donde se van a ejecutar las obras o proyectos para nuestra provincia como llegamos nosotros los agentes que participamos como representantes de nuestra comunidad como una

tira de mentirosos , de falsos , de hipócritas que estamos coludidos y eso indigna señores representantes señores autoridades siendo así y espero señor Jesús esta indignación llegue al gobierno central, nuestras inquietudes porque nosotros dejamos de trabajar , dejamos de hacer labores para ver una mejora en nuestra vida y lamentablemente sesión tras sesión concejo tras concejo luchando por un proyecto luchando por una mejora y el resultado 4 millones menos para acá y para los proyectos que se iban a ejecutar ahora en día y espero que el señor presidente regional Alvarado porque yo se que es un buen hombre a sabido colaborar y a apoyar a Santa Catalina , en San Luis... para canalizar un aceite y no me ha sido muy difícil de brindarme los efectos señor presidente yo doy a conocer ,decimos cosas malas, criticamos, murmuramos y decimos todas las cosas que nos afectan pero también hay que decir las cosas buenas que vienen haciendo , así como en esta tarde señores nos hemos dedicado para que estas inquietudes lleguen al gobierno central si hemos escuchado no solamente tienen un página si no llegue a ser oída y es el portavoz por medio de El Comercio, señor Jesús todos quieren sentarse al trono, todos quieren gobernar pero queremos nosotros también una respuesta el compromiso y el convenio para que así como, sabara el boulevard de sabara lo miro ahí y me da gusto verlo, así como los balnearios son mejorados no vivo ahí pero me agrada que se goce y que se detengan los que albergan por la zona y los que llegan a la zona pero también está el intercontinental de la via que va a a traspasar a la panamericana también se ciega y no se quede en el camino .. la avenida Grau señor Alvarado está siendo ejecutada por el gobierno cuanto tiempo con los vecinos de la avenida Grau dan pena que se quede porque , porque se recortan los presupuestos y al final de cuenta s los que se llevan los imperios somos nosotros por que representamos a una institución a una población y le agradezco y que Dios bendiga a esta reunión y a todos mis amigos, compañeros, vecinos que han concursado , verdaderamente ya hay algo por donde vienen que den una buena noticia y que esto no se detenga, sigan creciendo la provincia está desarrollando y se está viendo, gracias que Dios bendiga a todos.

- **Veó caritas cansadas** pero soy una humilde portadora del conocimiento que tenemos la gran mayoría y que creo están pasando por alto y que es el hábito por la lectura nuestro vocalista está ocupando el último lugar por el hábito de la lectura esto lo sabemos desde hace muchos años pero las autoridades no están en el tema pero como participación ciudadana de que falte continuar porque cuando tenemos metas, cuando tenemos sueños hay que perseguirlos y por esos sueños estoy presente aquí, persiguiendo esos sueños encontré el maravilloso proyecto que se está dando hace cuatro años y que es el proyecto de bibliotecas caralinas, persiguiendo también esos sueños encontré, conocí cincuenta poblados que se encontraban y pude conocer a personas maravillosas con las que contaba mi linda provincia de barranca, pude conocer también el espíritu generoso que tienen mi pueblo de Barranca y me gusta trabajar con el acontecer de este día, me gusta trabajar con las fortalezas que tiene, me gusta también conocer mis

debilidades para cuidar de las amenazas que ella recurre pero soy una mujer luchadora como cada uno de ustedes que están presentes, queremos el bienestar de nuestra provincia? Sí, yo también pero la única manera que podemos hacerlo es viendo nuestras fortalezas y las oportunidades que se presentan, la de hoy es una oportunidad y por eso agradezco esta mañana a Dios y a los que están presentes que tengan un buen día , una buena tarde y que Dios los bendiga a cada uno de ustedes.

-El Comercio ha venido y viene tratando el tema continuamente, yo aprovecho esta oportunidad para pedir que abra las puertas también para la opinión de los pescadores pues veo que hay un grupo de pseudo expertos en pesca ..que hablan y eso es mentira por otro lado el pescador arriesga la vida para traer la materia prima acá, muchas pierden la vida, no tiene caja de pescador, no tiene un pago adecuado ni tampoco tienen un seguro pero los beneficiados son los grandes empresarios industriales, frente a ello yo le pido al presidente regional que revise sus autoridades de gestiones de producción, pues yo no sé si el conoce que las embarcaciones industriales de pesca en toda la costa del país no tienen refrigeración en sus bodegas y ellos contaminan el mar y creo que la gestión debe exigir al gobierno central que ninguna embarcación salga a pescar sino tiene una refrigeración adecuada pues desde la zona de pesca hasta que depositan la carga en un fabrica pasan 8 ó 10 horas en ese ínterin se cae 20% de la pesca al mar pero como residuos putrefactos que contaminan nuestros mar y que inclusive afectan la vida marina , no es una casualidad que los delfines con la varada de peces se produzcan continuamente y también la necesidad que se plantee instituciones supuestamente científicas como en imaco como senami como defensa civil, no solamente debe ser decidido por militares retirados, no existe la posibilidad en este momento que científicos o profesionales en la materia asuman la **presidencia** de estas instituciones, la seguridad del país esta en manos de militares jubilados y que no necesariamente son científicos por eso hasta ahora escuchamos que imafen dice que la muerte de los delfines es una muerte natural y a veces cuando senami dice que va a llover de repente sale el sol, hay una serie de situaciones que de repente no son responsabilidad de la región pero si tiene la responsabilidad de exigir al gobierno central a actuar como un verdadero parlamento para que este país cambie porque esta es la voz que la autoridad debe escuchar no los intereses de ciertos empresarios solamente, hace un momento escuche también que hablaba un representante de la azucarera yo preguntaría que, si igual que las empresas industriales facturan por el lugar donde producen o por facturan por Lima, las pesqueras por lo menos facturan por Lima y no dejan ningún beneficio aquí, pescan, contaminan a cambio de nada, muchas gracias.

-Específicamente señor presidente regional hace 12 años tenemos 49 establecimientos de salud en toda la provincia de Barranca y Cajatambo 2 hospitales, el hospital de barranca que es un hospital nivel 2.2 y el hospital de

Supe con un hospital nivel 2.1 que desde hace 12 años cuando empezaron los gobiernos regionales a administrarlos lo único que a sucedido es el dembate de los hospitales con la consecutiva situación de abandono de toda la población si nosotros hacemos una comparación entre hace 5 años y la actualidad encontramos que hace 5 años atendíamos el doble de pacientes de lo que atendemos ahora y quiero decirle a usted señor presidente en la etapa de gobierno que le correspondió llevar el hospital de Barranca está a punto de desaparecer y está a punto de desaparecer señor presidente porque usted nos impuso al director, al director administrativo, a la jefa de logística, personas que no conocían el manejo de lo que es salud, para ser un administrador de salud señor presidente, le quiero recordar que el ministerio de salud dice que los médicos que administran un hospital deben tener como mínimo de experiencia 5 años y estos señores nunca habían ocupado un cargo administrativo en ninguna institución recuerde usted señor que el ministerio de salud es uno de los sitios más complejos que existe en administración pública, tenemos un manejo de menaje, manejo de personal, manejo de pacientes, manejo de enfermedades que cada día en lugar de desaparecer están creciendo en la provincia, acá usted impuso al Dr Agustin Briceño Vega su chochera de la consejera regional nos ha dejado una deuda de 6 millones de soles, 6 millones de soles que según su director de salud en Huacho dice pero ya paso el 2013, bueno señor el estado tiene que cumplir con sus deudas yo no le puedo decir a la gente que le estoy debiendo de que ya paso el 2013 y por lo tanto no le voy a pagar, estamos abandonando a la población, yo quisiera que usted venga a las 4 a.m. a la puerta del hospital de barranca para que vea como hay gente ahí, de Potao , de Cajatambo haciendo cola a las 4 a.m. y sabe porque ingeniero, porque no tenemos médicos, no tenemos médicos y no tenemos consultorios, cuando usted se hizo cargo del gobierno regional usted dijo que nos iba a construir el primero y el segundo piso de emergencias, ginecología y obstetricia y no se a puesto ni un solo ladrillo sobre ello no se ha puesto ladrillo pero sin embargo ingeniero usted como es de Cañete usted si asigna 50 millones a Cañete para la construcción de su hospital y a nosotros que pasa, no somos hijos de padres adoptivos no somos la gente más abandonada de esta región , también existe barranca recuérdelo usted, usted se comprometió y nunca más volvió al hospital de Barranca, hemos querido una serie de reuniones con usted y nunca nos ha querido recibir, nunca nos ha querido recibir ingeniero yo le digo no ponga en peligro la vida de 8 provincias ingeniero y quiero decir, usted como presidente no solo maneja la salud de los distritos de la provincia de acá, señor el hospital de barranca maneja a la población de la provincia de Bolognesi, de la provincia de Ocros, de la provincia de Arreacuay, y toda la provincia de Cajatambo señor no es la población que usted está pensando le pido yo a nombre de todos mis compañeros y trabajadores del hospital que se digne a asignar los 6 millones al nuevo director para que pague sus deudas y le pido por favor para el próximo año abrir la vacante de 50 médicos para que puedan solucionar los problemas de salud de nuestra provincia, gracias.

Señor Víctor Domínguez Señores diario El Comercio, señor presidente regional, señor alcalde provincial señor mayor de la policía nacional, señora gobernadora escuchen bien claro y presten bastante atención el que les habla Víctor Domínguez presidente de la junta vecinal de la zona 3 siempre me he caracterizado por decirle las verdades y cuando se dice las verdades no es ofensa, así como nosotros queremos a nuestros padres , los respetamos hay que querer a la provincia que nos vio nacer y bienvenido a la gente de afuera que quiere trabajar por esta provincia, comenzando por gestión pública , señores ciudadanos, de que gestión pública estamos hablando cuando hay lugares que están pésimos a usted le consta señor alcalde hace dos días que hemos estado en la playa lo que viene sucediendo , los desagües en vez de al colector lo están desembocando en la playa porque no es invención mía, bien claro lo dijo un funcionario de la.. el ingeniero Lazo que ello son tenían dinero para solucionar ese problema, estimados oyentes saben cuánto necesitaba seis mil soles y bien claro dijo el señor Lazo que el presidente conjuntamente con los funcionarios no le querían dar ese dinero y no le querían dar el personal, por eso es que hasta la fecha no pueden solucionar ese problemas en la playa, muchos ciudadanos han mirado eso pero nosotros decimos quien es culpable, los ciudadanos que estamos acá o nuestras autoridades que se descuidan ,por eso estimados amigos ustedes ven la clase de autoridades que tenemos en nuestra provincia ya se todos no somos iguales, yo los invito para que ustedes los miembros que están en la mesa vayan un minuto a pararse en la playa de Miraflores y sientan los malos olores y esas enfermedades que pueden venir porque uno a su vez se está contaminando. Otro punto importante señores, sobre todo a ustedes señores de El Comercio que como invitado, siempre cuando uno invita a una persona invita a su sala y la quiere tener limpia, aca se acerca la semana turística donde recibimos a los turistas que vienen, a cualquier pueblo que vayan vienen a la plaza de armas Putstingo estamos a cuadra y media vayan párense un segundo ahí hay avenida publica que es lo que pasa con su seguridad ,donde están los funcionarios hágalo señor alcalde usted es médico usted como médico sabe las consecuencias que puede traer esto, además tiene como va a ser posible en plena via publica .. se hacen de la vista gorda o hay algo turbio por uq eno le prohíben .. les ha dado autorización para sacar agua , adonde estamos con las autoridades, por eso señor presidente regional, usted que saco 66% de votos aca

...

.....

Mis saludos a la mesa y a los presentes por todas las intervenciones que se han escuchado en el evento tenemos un panorama una escenografía de la situación .. y uno delos temas que creo deben servir para reflexionar que le da conciencia y salir convencido de que es prioridad para poder lograr una alianza estratégica de las autoridades si es que queremos continuar convida en esta provincia, el problema de inseguridad ciudadana no es un problema de la política

.. es un problema nacional, es un problema que tiene que abordarse desde diferentes ángulos, un diagnóstico rápido de este problema es que aquí en la provincia de Barranca tenemos un alto nivel potencial de la delincuencia juvenil, de esa delincuencia carterista, arrebatadora que cada día sigue creciendo más la delincuencia, tenemos la delincuencia ... de alto vuelo aquellos que asaltan negocios, aquellos que asaltan bancos, aquellos que asaltan a muchos hombres de negocios y tenemos luego la delincuencia perversa, la delincuencia criminal, el sicariato aquellos que matan por un cupo por un sol y que no se compadecen por la vida, las desgracias están generando a los lugares de aquí de la provincia 40 muertos que hemos contabilizado que hacemos frente a eso, a eso también hay que sumarle la delincuencia de saco y de corbata muy bien se ha denunciado aquí, es alto el nivel de corrupción que existe en el poder judicial, en la fiscalía son muchas cosas, son muy pocos los que evidentemente no caen en este delito, igual ocurre con la policía,.....pero muy pocos son los que realmente consiguen poner orden y darle tranquilidad y paz a la población .. pero frente a eso tenemos que también precisar cuál es el papel que viene jugando en este momento la prensa nacional, ustedes como Comercio yo saludo este espacio democrático pero yo aspiro a que esto lógicamente sea la oportunidad de descargar de relajarnos de expresar nuestras incomodidades sino que sirva...par lograr un mecanismo justamente para .. por eso nosotros planteamos lo siguiente : primero una regulación de la prensa nacional que empiece a generar conciencia que ponga página para poder....y rescatar los valores queremos se plantee también un sistema jurídico grande a la situación que se tiene en ese momento, planteo aquí que se generen las alianzas estratégicas legalmente reconocidas con la participación del pueblo, ..No he tenido el privilegio que han tenido los grupos.

Quien les habla es representante del frente único con intereses en la provincia de Barranca donde agrupan a más de 22 organizaciones representativas de la provincia de Barranca, nosotros tenemos una plataforma de lucha y esa plataforma de lucha es los cuatro puntos de la provincia de Barrancas. Donde en estos momentos estamos a alto nivel conversando en la presidencia del concejo de ministros llevando a cabo que estos objetivos se deben lograr para el desarrollo y crecimiento del progreso de la provincia de Barranca, estamos en contacto y trabajando con las autoridades locales y con el gobierno regional que se tenga entendido que solo buscamos la reivindicación de la provincia de Barranca en el que físicamente los terrenos de los anitos, esos terrenos de los anitos 43 hectáreas, se tiene conocimiento que se ha tenido que llevar un proceso de lucha a nivel de la provincia de Barranca con las autoridades, con las organizaciones, con los dirigentes, con los distritos, con los anexos para encabezar y hacernos sentir hoy en día Barranca está por encima de sus problemas .. por qué Lima el gobierno central, las autoridades del gobierno central ya escuchan a Barranca, hace atrás el paro del 3 y 4 de julio no se hacía presente Barranca, las autoridades vienen mencionando hace tres años este problema de la plataforma de lucha es la autopista el segundo tramo, la inseguridad ciudadana

todo el mundo hace uso de la palabra aquí pide y reclama pero no pone alternativa de solución, esta también el problema del medio ambiente todo el mundo reclama y pone disposición pero no buscan alternativas entonces en ese sentido el frente único con intereses de la provincia de Barranca donde esta instituciones como la universidad de Barranca, donde está el hospital, donde está el instituto tecnológico, donde el moto taxista, donde están los comerciantes, donde están los transportistas y otras instituciones representativas de la provincia de Barranca que estamos abanderados en la lucha con el único objetivo de lograr el optimismo y lograr esos 4 puntos de la provincia de Barranca como lo han dicho aquellos compañeros que me han antecedido la palabra, esperamos que el diario El Comercio con el poder económico que tiene, con la presencia social que tiene, con la responsabilidad política y social que tiene de la nación se haga presente y se haga cumplir ese objetivo que creemos es para la provincia de Barranca, un agradecimiento muy especial a las autoridades que en esta oportunidad están luchando en esta audiencia pública de esa manera se va llevar a cabo lo más representativo de nuestra ciudad, un abrazo y un saludo a todos los representantes de la provincia de Barranca

-Señor presidente de la región , señor representante de la policía , señor Miró Quesada dueño de El Comercio como gobernador del distrito de Paraponga solamente quiero hacerme presente de que cuando en la reunión anterior que tuvimos con el ministro , el señor ministro Wilfredo Pedraza trajo 15 motos aquí y estuvo presente el alcalde y trajo también unas unidades inteligentes, si los trajo fue porque Paramonga está padeciendo muertes asesinatos secuestros extorsiones robos no son otra cosa que están afectando nuestro distrito , pero veo con mucha lastima y con mucha tristeza que esas motos no están, en muchas reuniones pregunto dónde están las motos que dejo el señor ministro, traen motos para cada distrito porque somos cinco distritos pero lamentablemente no se sabe nada de estas tres motos tampoco de la unidades móviles inteligentes es porque Paramonga está siendo blanco de asesinatos por gente que no conocemos y no quisiéramos que continúe de esa manera, pero yo reclamo no para mi sino para mi distrito, para la gentes humildes, para las familias que está siendo maltratadas para ellos que son niños que son jóvenes ancianos que están mal que sufren y lloran y que yo también siento en mi corazón por ellos por eso reclamo y también reclamo las unidades, Vino de Huacho .. se llevó tres unidades para, él dijo que se lo llevaba prestado porque viajaba a Pativilca uno, a Supe uno y uno para él y también reclamo señor presidente de la región, señor representante de la policía por favor reclamamos esas unidades para Paramonga, lo necesitamos, esa gestión la hicimos nosotros no la hicieron los demás distritos, porque somos treinta mil ciudadanos en Paramonga .. por esos asesinatos, por los secuestros , ahora , hasta el alcalde que está presente aquí de Paramonga le metieron bomba a su casa que quiere decir esto que hay muchos delincuentes por eso señor presidente de la región usted como presidente en la última reunión que tuvieron aquí los nueve consejeros de la

provincia aquí está la Sra. Beatriz la consejera hasta las 10 de la noche me quede aquí, hasta las últimas consecuencias y le pedí a la ... a la ... porque se que la región en la cual la seguridad ciudadana .. a los distritos que lo solicitan por eso yo e hice presente y le dije señora .. Representante de la provincia de Barranca señora Beatriz por favor.....no sirve para quedándose en le camino no acuda el alcalde deque por favor se le otorgue a Paramonga una movilidad para que puede poner orden en lo que es Paramonga .. señora consejera, señor presidente, señor policía, señor Miro Quesada usted que tiene ese fuerza , aquí Paramonga esta pasando situaciones muy difíciles, somos gente muy humilde .. y todos son cesados jubilados, entonces lo que queremos es que nos ayuden para ... allá en la zona... que se va hasta Huaral estén asaltando a diestra y siniestra los delincuentes porque no hay una policía que los pueda ayudar con carros ..., por eso yo pido por favor señor alcalde que nos devuelvan las motos.

Pedraza trajo esas motos porque se lo llevaron donde están , o existe corrupción o si existe corrupción combatiremos a la corrupción para eso estamos nosotros .. por eso yo solicito que usted como alcalde donde están esas tres motos y esas unidades inteligentes no es posible que el ministro lo traiga y otros se lo lleven a otro sitio o lo vendan o lo negocien o lo desaparezcan como le da la gana. Yo quisiera por favor que usted.. Como gobernador de la provincia.. para luego decirle a mi pueblo que ha pasado con esta moto

Reclamo solamente en todo caso para decir creo que tenemos un trabajo que venimos realizando no solamente con el mismo alcalde provincial sino también con el gobierno central definitivamente los problemas latentes que hoy existen en nuestro distrito creo que esta por demás ... no solamente a través del frente sino a la presencia de los alcalde en la provincia , ...hemos sido muy cautelosos.. y creo que esto en el tema de seguridad ciudadana y los vamos a defender hasta las últimas consecuencias la creación de la unidad policial nuestra provincia y creo que en eso vamos a ser muy enfáticos y muy directos, necesitamos esto porque el hecho de que Paramonga en la provincia este ocurriendo todo esto nos hace definitivamente tomar la decisión de pelear para que exista esta unidad policial que es un pedido y un clamor de la población y desde aquí al director de El Comercio ,agradecerle su presencia y sobre todo hacer que esta audiencia sirva que el gobierno central tome nota y que se comunique la voluntad de este pueblo de la provincia de Barranca y sus pedidos que han hecho, vuelvo a repetir nosotros tenemos una agenda que venimos trabajando lamentablemente como le digo no todo puede ser solucionado de la noche a la mañana pero se están haciendo las gestiones necesarias para lograr y conseguir la tranquilidad, esto no va a ser posible y autoridades tiene que estar de la mano ,ha habido cambios .. Esperaremos estos cambios a nivel policial mejoren y sirvan para traer tranquilidad y traer la paz que tanto necesita la provincia como le digo definitivamente .. algunos de estos cambio de una u otra

manera Paramonga , ,,con la presencia del nuevo comisario mayor Jose de la Cruz hemos logrado de una u otra manera parar un poco esto pero no solamente debemos estar ahorita felices por este momento, por que creemos que tenemos que darle seguridad no solamente a nuestro distrito sino también a nuestra provincia, por eso le digo presidente de la región , ahí hemos entregado unos pedidos y creo que estamos encamino para buscarle la solución y al alcalde provincial usted sabe que venimos trabajando y creemos que hay que escuchar si a población hay pedidos que han hecho acá y creo que deberían ser escuchados y ser atendidos en el más corto tiempo y una vez mas a los vecinos, director de El Comercio, muchas gracias.

AAAA

Barranca Autoridades

Paquito: Antes que nada agradecerles a todos por su paciencia en esta larga jornada participativa el día de hoy, primero quería descartar que quien les habla no es el director de El Comercio, soy un representante de Relaciones Comunitarias que llevo a cabo este programa de audiencias vecinales, quería comenzar haciendo un comentario a algunos participantes que están reflexionando acerca de la regulación de los medios de comunicación y tenemos que entender que las empresas de comunicación especialmente la televisión se mueven en un contexto de libre competencia y si coincido en que no se presentan propuestas muy creativas , pero es necesario que los medios puedan y aprendan a autorregularse en sus contenidos, las empresas de comunicación no deben ser reguladas por el estado por ejemplo hoy en día vivimos en una democracia pero viendo la historia reciente no sabemos qué puede pasar de acá a algunos años, entonces no conviene que nosotros mismos nos pongamos nuestras propias cadenas en materia de libertad de expresión, como puesta de pluralidad tenemos la audiencia del día de hoy, esto es un proyecto que venimos realizando desde hace más de once años en el cual se ha visto como resultado el incremento de la practica participativa en diferentes niveles de gobierno, ya sea locales , regionales e inclusive congresistas, lo que ejercemos acá es periodismo cívico como alguno de los participantes en esta reflexión menciono, decían que los medios de comunicación se deben a sus propios intereses, o algunos intereses transnacionales, pues nosotros queremos que sepan que a través de esas audiencias la ciudadanía también tiene derecho a expresarse y decir su voz y esto es lo que cubrimos y esto es lo que luego transmitimos a las diferentes áreas del diario para que los temas puedan ser ampliados e investigados, así que quisiera preguntarle a los acá presentes si no les ha parecido que este ha sido un espacio plural y democrático, no es esto una muestra de pluralidad, bueno creo que acá todos nos hemos expresado sin censura y así va a continuar siendo. Ahora lo que respecta a los problemas propiamente de la provincia de Barranca pues ya dimos cuenta que en el reportaje del miércoles pasado el preocupante incremento de la delincuencia, hoy día hemos visto la intención que tienen las

juntas vecinales en ofrecer su apoyo por lo que es necesario dotarlas de recursos y también pedir una mayor participación del consejo provincial de seguridad ciudadana en este aspecto pues al parecer las reuniones no se están efectuando con la debida periodicidad, en su infraestructura como patrulleros, otros , cámaras de vigilancia son elementos disuasivos muy importantes pero no lo es menos como dijo el reverendo Basolo la prevención a través de la formación de valores en la familia, hay que reforzar todo el tema respecto de la protección a los niños y las mujeres y claro que resulta no solo increíble , sorprendente que 26 policías por turno resguarden a 6000 habitantes del distrito de Barranca, también nos ha preocupado ampliamente la extrema situación que se ha manifestado se vive en Paramonga, nos ha parecido muy interesante el programa de desarrollo integral de Caral que no solo se dedica a la puesta en valor de la ciudad más antigua de América que data de la época de las pirámides de Egipto sino el trabajo de desarrollo social en los campos como el agrícola por ejemplo nos ha impresionado mucho el tema de la producción de algodón de color que es una de las fibras más valiosas del mundo y los temas que participan en cuanto a educación y desarrollo capacidades productivas en la población, se mencionó también un proyecto muy interesante del megapuerto en Punta Salinas, parece que acá hay alguna irregularidad con respecto a la explotación que hace alguna empresa salinera en la zona, pero también nos hubiera gustado saber un poco más acerca de los estados de los estudios de impacto ambiental ya que se encuentra cerca de alguna reserva natural. Estamos muy preocupados por el tema ambiental en particular es necesario evitar que empeore la contaminación en el litoral de Barranca, al parecer e desagüe se va al mar, seis mil soles? Ese es el problema? estamos descontaminando el mar porque no se puede destinar 6000 soles al funcionamiento de una maquinaria que debe dedicarse a esta labor bueno se ha planteado alguna solución al tema señor alcalde señor presidente le dejo la pregunta. Quisiera resaltar también la necesidad de apoyar a los trabajadores agrícolas ya que esto tiene que ser uno de los principales motores del desarrollo nacional, quienes estamos acá queremos una provincia verde o una provincia llena de cemento? No quiere decir que o se hagan obras de infraestructura urbana pero no se puede descuidar el desarrollo agrícola, verde también quiere decir una gestión adecuada de residuos sólidos y no se puede convivir con la putrefacción de animales muertos como se comentó que sucede en Paramonga en la urbanización Los Jardines. Cuál es la visión que tienen nuestras autoridades en materia ambiental ya que esto puede traer graves consecuencias para la salud de la población, que hace un camal en esa zona. Bueno la verdad que en este momento vamos a hacer un informe al respecto para que se puedan tomar algunas medidas, no se puede vivir así. Por último que pasa con el presupuesto participativo en Supe pueblo, la denuncia de la señora Fonseca es muy grave, todos debemos participar en el cuidado de nuestro medio ambiente como lo señalo también el señor Leoncio....Finalmente esperamos una pronta solución a la preocupante situación que vive el hospital de Barranca.

A todos ustedes muchas gracias por su participación, a continuación voy a dejar en el uso de la palabra a la gobernadora regional la señora Rosa Cotrina quien tiene 5 minutos

Gobernadora Rosa Cotrina Ante todo buenas tardes a todos los presentes, las autoridades que el día de hoy me están acompañando, sabemos que todos los problemas que el día de hoy se han mencionado acá es conocimiento de las autoridades aquí presentes también y es una preocupación, muchas veces nos hemos estado reuniendo y en ello también hemos participado en las diferentes acciones que se tiene que hacer para solucionar los problemas pero como también lo dijeron los problemas no se pueden solucionar de la noche a la mañana. Ante problemas de contaminación que existe en la playa esto también ya se vio aproximadamente hace dos años, el año pasado también lo volvimos a tomar pero lamentablemente hasta el momento no hay solución en ello, no es que las autoridades no gestionan, no hablan no piden sino que de repente no llegan al oído que tienen que llegar, ese tema es totalmente preocupante y me gusta ir y verificar lo que están denunciando, si he verificado con la consejera de **zonal** hemos ido en otra oportunidad cuando se hundió incluso la pista estuvimos y ahora más preocupante porque es una contaminación que a todos nos incluye sobre todo también costeranea, Barranca es turístico y estamos en época de verano, pido también encarecidamente al presidente que de una vez de solución a este tema sobre todo por bienestar de la salud de Barranca. El otro tema también que mencionaron es sobre las motos que menciono el coordinador, sabemos que las motos fueron traídas en ese tiempo por el ministro, las motos están acá en Barranca, lo trajo por la finalidad de combatir la delincuencia pero para monitorear la provincia de Barranca, no solo es destinado uno o dos o tres motos para el distrito es para monitorear toda la provincia de Barranca de lo cual lamentablemente el personal que vino con esas motos ha tenido que retornar a sus lugares quedándose uno de ellos quien está monitoreando en toda la nueva panamericana, eso está trabajando todos los días pero como lo decía lamentablemente todos no están trabajando porque, porque no hay personal que maneje esas motos, ese es el problema que tenemos ahorita, pero ya se ha enviado ante el ministerio sobre este tema para que solucione, esperamos que uno de estos días ya esté solucionado este tema. También se dijo sobre la contaminación de Barranca, sobre la contaminación de Paramonga también se ha hecho las gestiones de los cuales nos comunicaron que la contaminación de Paramonga en estos momentos ya no es tan como era hace algunos años, ya la empresa Icsa ha hecho cierto reajustes en sus maquinarias incluso lo he mencionado y están haciendo ya no el quemado como lo hacían antes, lo hacían continuamente el quemado de cañas, pero aun de noche lo están haciendo lamentablemente a veces no cumplen lo que pide el ministerio en este caso de medio ambiente, están quemando de noche, esto también ya se ha informado entonces se ha enviado fotos de parte de la población, esperamos que tome cartas también en el asunto el ministerio ante

este problema que tenemos, también es cierto de que la población también tiene que tomar conciencia de los riesgos que a veces ellos mismos se meten, quiere decir que viven en una zona de mucho riesgo y si las autoridades lo quieren trasladar a otro lugar tienen que aceptar porque eso es por el bienestar de ellos mismos, a veces nos arraigamos tanto a una zona que no pensamos que estamos haciendo daño a nuestras propias familias, muchas gracias .

Muchas gracias señora gobernadora, a continuación queremos dejar en el uso de la palabra al mayor de la policía nacional Juan Cesar Meza Jaramillo a quien le vamos a otorgar cinco minutos.

Mayor de la policía nacional Juan Cesar Meza Jaramillo muy agradecido por la invitación a esta reunión bueno el que le habla se está desempeñando en la sección de investigaciones en la comisaria de Barranca desde el año 2013, voy a ser corto no los quiero cansar simplemente quiero dar a conocer cual es la problemática delincriminal que esta viviendo el distrito de Barranca específicamente porque es donde he estado trabajando, es bien conocido por todos ustedes que en el distrito de Barranca tenemos un déficit lo que considera el número de efectivos policiales solamente contamos con 26 efectivos por día, tenemos cinco patrullero ustedes todos lo conocen del año 2007, 2008 que por el trajín que se le da son máquinas totalmente viejas pero aun así con las dificultades, las limitaciones que hemos tenido hemos logrado un gran avance el año pasado deteniendo a 424 personas por la comisión de diversos delitos de los cuales ojo 127 personas han sido internadas al penal de Kakin, 127 personas, entonces con esto quiero que la población tenga conocimiento del gran problema delincriminal que vive Barranca pero a cambio de esto que es lo que nosotros como policías presenciemos, observamos, vemos, lamentablemente y reconociendo también el trabajo de serenazgo con todas sus limitaciones pero siempre nos ha apoyado bastante el personal de serenazgo las labores contra la delincuencia es la poca participación de la población capturamos a delincuentes en flagrante delitos pero por temores a alguna represalia los mismo agraviados no quieren reconocer sobre la presunta comisión de algún delincuente que ha cometido eso conlleva a que nosotros tengamos que realzar otras acciones legales, el caso de los videos ustedes han visto hace poco los asaltos que ha habido aquí en la localidad de Barranca mes de octubre, noviembre, diciembre a salido por la televisión a Dios gracias se han desbaratado nueve bandas integradas en su totalidad por 27 personas, las cuales las 27 están en el penal de Kakin, estas bandas se dedicaban a las extorsiones, asaltos a domicilios, caso de homicidios e increíblemente es algo para que ustedes tomen conocimiento, sepa la opinión pública que cuando estos sujetos eran capturados en forma mágica ni bien eran trasladados a los segundas llegaban los abogados defensores, como si estos señores fuesen parte de esa banda delincriminal y presentaban al suscrito la cantidad de acciones de habeas corpus, aquí les muestro, todo esto son habeas corpus que me han presentado pero aun así se ha combatido con la

delincuencia señores, aun así estos delincuentes con sus abogados que han presentado sus habeas corpus todos se encuentran en el penal de kakin, todos, pero señores yo les pido a ustedes que desde sus asientos recapaciten piensen que hacemos cada uno de nosotros para combatir la delincuencia, nosotros comunicamos a la policía sobre un hecho delictivo? nosotros apoyamos al esclarecimiento de un hecho delictivo? entonces les pido señores que por favor tomen conciencia del momento que estamos viviendo y todos unidos, todos juntos luchemos con este flagelo que realmente nos está haciendo bastante daño, el objetivo mío así me pongan 100 habeas corpus igualito si no les gusta, no les gusta vamos a seguir trabajando, seguiré acá en barranca o en otro sitio pero seguiremos con el mismo ahínco, no tenemos temor a nada pero si le pido por favor a todos ustedes que nos apoyen y hagamos que Barranca como todos lo queremos sea un lugar apacible, tranquilo para ustedes, sus padres, sus hijos , muchas gracias.

Muchas gracias mayor Jaramillo, a continuación le vamos a dejar el reto al **señor presidente regional** para dirigirse a la audiencia diez minutos..

Estimados hermanos ciudadanos de la provincia de Barranca, distinguidas autoridades de la mesa de honor consideramos que uno de los mejores ejercicios para fortalecer la democracia es el dialogo, es el de exponer nuestras ideas, respetándonos mutuamente, el día de hoy pueblo de Barranca a través de sus dirigentes y ciudadanos a demostrado una vez mas ese alto grado de cultura que hay en los ciudadanos, quiero agradecer a los que han participado y nos han hecho algunas sugerencias recomendaciones como también quiero agradecer a los hombres y mujeres que han estado presentes con su presencia demuestra la preocupación por su provincia de Barranca. El tema que nos preocupa en una primera instancia el tema de seguridad ciudadana, la realidad de la región es la siguiente 118 distritos los culés solo tenemos 54 puestos policiales frente a ello que hace la región en las zonas alto andinas usted va y no encuentra un puesto policial, quien cubre ese vacío? el representante de las rondas campesinas o de los comités de autodefensa, a la fecha el gobierno regional ha equipado a más de 2000 hombres y mujeres capacitados para que respeten los derechos de los que son capturados derechos humanos, dos mil personas, en las zonas de las costas cual es la preocupación asaltos, robos, asesinatos, sicariato, el enfrentamiento entre los grupos sindicales que ha costado la vida de muchos hermanos en la región , la necesidad cual era? Vigilancia, como vigilábamos si la ciudad de Barranca, de Huaral , de Huara y de Cañete si no había inversión para instalar cámara de vigilancia hoy ustedes recorren y encuentran cámara de vigilancia, esa inversión ha sido hecha por el gobierno regional en un trabajo compartido con nuestro alcalde quien con su serenazgo y la policía nacional hacen el monitoreo, cuatro provincias costeras a excepción Huara que ya tenía, la región a invertido en todas las capitales para fortalecer lo que es la cámaras de vigilancia. En lo que es la guardia regional, que queremos lo decía hoy los ciudadanos y

escuchábamos a nuestro oficial tenemos patrulleros nuevos, tenemos patrulleros que puedan salir a perseguir cuando se trata de perseguir a un delincuente, la realidad que nuestros patrulleros superan los cinco, ocho, diez años, frente a ello el gobierno regional decidió entregar en una primera medida doce unidades, camioneta 4 x 4 totalmente nueva, con alas antihuelca con equipo de comunicación con todo lo necesario para apoyar a nuestras provincias, es insuficiente?, es insuficiente, frente a ello la región hace unas semanas atrás a procedido a adquirir 21 unidades más que serán entregadas para provincia de Barranca y otras provincias hermanas, estamos apoyando a la policía , yo no tengo el control de la fuerza policial, yo no puedo darle una orden al oficial porque el estado y el gobierno nacional controla a la policía nacional, nuestra norma permite que nosotros apoyemos y lo estamos haciendo no solamente con ello con motocicletas, con binoculares, visores nocturnos, ahora hemos comprado chalecos antibalas, todo el apoyo que se le pueda dar a la policía hay que brindarle y se seguirá brindando el apoyo, esto en cuanto a seguridad ciudadana pero seguridad urbana, la pregunta que nos hacía hoy nuestro amigo los hospitales, como están los hospitales?hace20 años que ningún gobierno regional ni gobierno nacional pasados invirtieron nada en los hospitales, si usted analiza y va a los hospitales y encuentra equipos nuevos, si ya hay equipos nuevos quien invirtió? El gobierno regional entre un millón a dos millones de soles para reponer equipos que si los profesionales médicos que están aquí saben que no habían equipos nuevos, hoy lo hay por una decisión política, los hospitales prácticamente estaban agonizando, lo estamos sacando de a pocos, ahora Barranca necesita que el hospital se amplíe, cierto asumimos la gestión, había un perfil un expediente para ampliar hospital, no, decidimos trabajar para ello eso no lo hace de un día para otro, el ascensor que estaba en malas condiciones entonces que hemos hecho, perfil, expediente, dinero, licitar y es bueno informarlos que ya se licito la ampliación del hospital de Barranca por más de dos millones seiscientos mil y en tres semanas vamos a construir y ampliar el hospital, estamos trabajando en ello y siempre nos interesa mejorar la salud y no solamente en ella, hablemos de todas las otras provincias ahí está invirtiendo porque un gobernante no solamente tiene que pensar en fierro y cemento, tiene que pensar en la calidad de vida de su gente ,en salud, en salvarle la vida y ahí estamos trabajando frente a ello, así que el hospital se va ampliar, otro compromiso en salud, sus distritos tenían ambulancias? yo le prometí una ambulancia para cada distrito y me he tomado el tiempo de venir a entregar cada una de esas unidades no solamente aquí en Barranca, la provincia hermana Cajatambo, la provincia más pobre de la región fue la primera provincia que recibió sus ambulancias, a la fecha cien distritos en la región vienen recibiendo ambulancias y saben cuantas se compraron en dos gobiernos regionales pasados de ciento veintiocho distritos solo doce, saben cuantas se ha comprado en 36 meses de gobierno cien y cumpliré mi palabra con los 128 distritos porque de esta manera salvamos la vida de nuestra gente, ahora en Supe, yo le prometí a la gente de Supe un moderno hospital estuve ahí en campaña hace 36 meses exactamente, el 4 de febrero se

licita el hospital de Supe monto de inversión catorce millones de soles, entonces estamos aportando, no había nada, hoy hay expedientes y hay dinero y vamos a seguir trabajando para ello, pero yo sueño con algo mas para Barranca, tenemos que lograr la adquisición del terreno los anitos (1.19.24) hoy mi amigo Cesar decía pero porque la región tiene que pagar , el pueblo de Barranca se levantó el 3 y 4 de julio perdón le costó la vida a un hermano, ocho heridos de bala , la norma que se hizo para transferencia le dice al ministerio de la mujer transfiriere gratuito el terreno los anitos, usted va a registros públicos esta inscrito a nombre de Mindex de la mujer ,no, está inscrito a nombre de la beneficencia pública, que ley se ha dado cuando hablamos con los abogados vamos a hacer respetar esta ley, no se puede, bajo una acción de cumplimiento la vamos a perder, frente a ello el frente defensa, su autoridad local y quien habla nos hemos sentado en la presidencia del consejo de ministros N veces y N horas para solucionar este tema que queremos enfrentarnos, seguir batallando por una ley que en la práctica no va a ser real o busquemos una solución de inmediato por lo tanto la vía legal para hacer cumplir esa norma nos va a tomar dos, tres, cinco o no sé cuántos años de un proceso judicial que se puede perder, el pueblo de Barranca tiene que conocer frente a ello y sus dirigentes que han participado salían dos medidas una que el gobierno nacional ponga el dinero a la beneficencia y se entregue el terreno que respondió el ministerio de economía no tengo plata , frente a ello en una reunión de trabajo le dije si no pone el gobierno nacional lo pone la región, por eso que estamos buscándola salida legal para que autoricen al gobierno regional transferir a la beneficencia ocho millones aproximadamente y solucionar el tema de una vez, son 93 hectáreas, ahí que tenemos que soñar, tenemos que soñar con un gran hospital donde se pueda invertir más de cien, ciento cuarenta millones de soles en un gran hospital para Barranca, el terminal el instituto tecnológico , pero estamos trabajando y hoy ustedes tienen que conocer, acá no es que nos está sobrando el dinero y lo vamos a regalar es una solución pacifica conversada con su autoridad y sus dirigentes que con sus propios recursos viajan para estar en la reunión de trabajo , eso es lo que se está haciendo para solucionar este tema de los Aritos, ahora estamos con una iniciativa legislativa en el congreso que espero que la comisión permanente lo apruebe para que ordenen a la región, yo no puedo transferir recursos a la beneficencia si no tengo una norma queme ordene, la plata la tenemos pero esa es la realidad y ahí hay que soñar porque Barranca sigue creciendo y yo sigo pensando lo mismo, acá no estamos en un tema de chauvenismo porque soy de Cañete le doy más no, si hay expedientes terminados hay que avanzar, somos hermanos peruanos y la idea es que todos nos desarrollemos, la réplica de ese hospital que está haciendo el sur lo podemos hacer aquí en Barranca, podríamos hacer en cada una de las provincias pero tenemos que ir avanzando en ese sentido así que mis hermanos en lo que es seguridad tenemos que seguir trabajando, en el tema de desarrollo urbano la situación es bastante critica cuantos hermanos de su comunidad tienen agua, desagüe, luz, Barranca si bien es cierto es una de las provincias que mas viene avanzando en ello y la región va a seguir invirtiendo en ello, yo vengo

permanentemente a ver mis obras, viajo mucho y he estado acá N veces, he estado visitando el centro poblado Victor Raul Haya de la Torre, el Molino, el Potao que no tenían agua ni desagüe cuanto se ha invertido? Tres millones novecientos noventa y dos mil, hoy la historia cambia para ellos hermanos, agua y alcantarillado AAHH San Pedro y San Pablo novecientos ochenta mil nuevos soles, mejoramiento de pistas y veredas José Olaya un millón setecientos cuarenta y tres mil, construcción de intercambio vial segunda etapa tres millones ochocientos treinta y ocho mil, el intercambio vial es importante, hemos llegado hasta donde la ley lo permite, la via esta concesionada y el intercambio está dentro el proceso de concesión que la empresa concesionaria tiene que ejecutar pero ellos ejecutan solo en su límite y de ahí para adentro ya invirtió la región ustedes ven o no lo perfecto pero llegamos hasta donde el tiempo lo permite, queridos hermanos tenemos muchos proyectos que la verdad quedaría insuficiente seguir, el tiempo quedaría muy corto pero el presupuesto participativo cuarenta y cuatro proyectos se han aprobado para este año, treinta y cuatro son viables , once a nivel de idea, inversión cincuenta y seis millones. En gestión pública y participación ciudadana hemos realizado dieciocho audiencias, noventa y dos reuniones de trabajo la cual sus alcaldes y sus dirigentes han participado en la reunión de los martes, ahora gestión pública se evalúa a los gobernantes cuánto dinero recibieron y como lo invirtieron, es la evaluación que nos hacen a los presidentes regionales y a los gobernantes locales. Nos hemos esforzado encontramos un gobierno regional ubicado en el puesto veinte de capacidad de inversión, de veintiséis, veinte últimos malos en capacidad de inversión, primer año de gobierno nuestro, décimo lugar , segundo año 30 de junio del segundo año, primer lugar en capacidad de inversión, 31 de diciembre del segundo año, primer lugar en capacidad de inversión, el año que paso 30 de junio, primer lugar, cerramos el año el 31 de diciembre primer lugar en capacidad de inversión de todos los gobiernos regionales que quiere decir esto que los recursos que nos transfieren se están invirtiendo adecuadamente y estamos trabajando en que, en agua, desagüe , luz ,carreteras, hospitales, hay que darnos una vueltita por Barranca para que puedan ustedes entender la inversión que supera lo más de cuarenta y cinco millones que es una de las provincias que más dinero si ustedes analizan en las gestiones pasadas cuanto dinero, ocho millones, seis millones por año, hay millones de soles que vienen en un trabajo coordinado con el alcalde provincial, con mis alcaldes distritales con todos y así estamos trabajando en toda la región por eso es que tenemos eficiencia ,por lo tanto mis queridos hermanos el compromiso nuestro seguirá nos queda once meses de gobierno y le daré todo lo que sea necesario sus ambulancias , el revestimiento de canales , ahí están mis hermanos agricultores a quienes agradezco porque ellos ponen la mano de obra. Hemos entregado más de treinta y ocho mil bolsas de cemento a Barranca para revestir más de treinta y tres mil metros lineales de canal, hay un trabajo coordinado y estrecho con la población por lo tanto seguimos trabajando, yo se que lo del hospital puede causar incomodidad cuando uno pone gente honesta y hay mafias organizadas que quieren mantener el control y llevan a ofender la

dignidad de buenos profesionales , se da en la salud y se da en la educación, hay que poner orden pero ahí estamos trabajando y en lo que va nuestro gobierno paso un año y el ritmo de inversión es de una obra por día en la región, cuando antes se invirtió tanto? Seguiremos trabajando, seguiremos en unión, la propuesta y la participación de cada uno de ustedes para nosotros, creo que para todos las autoridades y para mi es valioso, el compromiso hacia Barranca continuara el esfuerzo no vamos a desmayar jamás porque Barranca me recibió con cariño cuando yo vine siendo candidato y no olvido ello por lo tanto todo lo que pueda dar como es su coliseo, tiene un bonito coliseo, lo tienen, el compromiso de la región es invertir quince millones , el hospital, el coliseo de Barranca será una realidad este año porque el pueblo se merece, a si que seguiremos trabajando ,un abrazo para ustedes, gracias a ustedes y gracias a El Comercio por todo ese apoyo(1.27.06)

Paquito: muchas gracias ingeniero Alvarado por ponernos al tanto de su gestión y la brevedad de su discurso a continuación vamos a dejar a cargo del discurso de clausura de la presente audiencia al **alcalde de Barranca al doctor Romel**

Gracias primero mi reconocimiento a usted Francisco Miro Quesada Wesphalen por desarrollar esta audiencia que comparto el objetivo de fortalecer la democracia y escuchar la voz de nuestro pueblo, saludo a nuestra gobernadora de la provincia de Barranca al ingeniero Javier Alvarado presidente del gobierno regional, al mayor de la policía y a cada uno de ustedes mi saludo porque a la presencia de ciudadanos hombres y mujeres de la provincia de Barranca en esta audiencia refleja la voluntad y el compromiso creo yo de que no solamente dar a conocer los problemas sino fundamentalmente debe de primar el espíritu de que estos deben ser solucionados, se ha tomado estos datos y yo concluyo que estos problemas no se van a solucionar si es que no hay la participación de cada uno de nosotros, individualmente y en ese manejo conjunto de gobierno local, de gobierno regional gobierno central, yo asumo la responsabilidad de los problemas que ustedes han señalado, los cuales los conozco y participo cotidianamente y quiero señalar con mucha presión que no nos vamos a olvidar de ellos, porque sé que es mi responsabilidad estar en la primera línea en la búsqueda de la solución de estos, enmarcado dentro de la ley y en otros haciendo gestión y uniendo esfuerzos de nuestra población. Por eso invoco nuevamente para que a través de esta audiencia no haya una voluntad de una división o separación porque cuando se habla de seguridad ciudadana tengan la certeza que si no participamos cada uno de nosotros ningún gobierno va a poner un policía en cada esquina, ni un sereno por eso que es importantísimo lo que significa la participación de la junta vecinal a través de sus juntas, a nivel de la provincia tenemos 152 juntas vecinales 72 a nivel de la provincia de barranca son insuficientes, cuantos estamos dispuestos a formar esa junta vecinal por eso es trascendental la participación de esas juntas y de igual manera las tareas que nos hemos

propuesto, la policía cumple un rol transcendental no solo a ley sino de acuerdo a lo que significa el accionar al incremento delictivo por eso es que rectificamos, es transcendental estar unidos para la creación de la división policial de Barranca Cajatambo . Ya hay un general de jefe a nivel de la nación en la cual nosotros también lo propusimos cuando nos reuníamos con las máximas instancias, el anterior ministro que nos visitó nos ofreció la división, estamos pidiendo audiencia a como autoridades y también el frente de defensa una audiencia con el nuevo ministro, punto central creación de la división policial Barranca Cajatambo y un plan piloto de seguridad ciudadana porque sabemos que esto obedece a múltiples factores partiendo de lo que señalaba nuestro reverendo padre de la parroquia de la Inmaculada entonces creo que ahí es imprescindible entender si no se trabaja esa triada gobierno local, policía nacional y organización vecinal inobjetablemente esta va a continuar y acá hay acciones que venimos desarrollando, yo tenía una presentación para poderles demostrar porque me interesaba y le voy a dejar acá a nuestro amigo Francisco Miro Quesada la exposición que tenía preparada con cifras y documentos resumidos por cierto en lo que venimos haciendo un proyecto de seguridad ciudadana que nos ha permitido equipar inclusive cada junta vecinal tiene en Barranca su celular y otros aspectos más de los productos fundamentalmente de lo que significa un proyecto y en estos momentos estamos haciendo otro proyecto más bajo el sistema de inversión pública para que nos permitan continuar con lo que significa incrementar el mejoramiento, equipamiento, incremento de personal de serenos o de la policía, el gobierno local que he pensado presentarlo al concurso de Foripe que termina a fines del próximo mes y con el gobierno regional de igual manera uniendo esfuerzo pero acá mi invocación es que todos participemos en lo concerniente a seguridad ciudadana porque esa es la garantía para poder superar esa gran deficiencia, tengo la certeza de estadística de cuanto son los delitos que se producen en la provincia de Barranca a nivel de los cinco distritos con que equipamiento contamos todo eso es insuficiente mas no soy de aquellos que se quejan sino entendiendo y ratifico mi convocatoria, mi invitación a que todos participemos incentivando a la conformación de las juntas vecinales y estar unidos en las gestiones que tenemos por delante para la creación de la división policial Barranca Cajatambo y la implementación un plan piloto de seguridad ciudadana nivel de nuestra provincia de Barranca, esto va de la mano de igual manera que lo que significa defensa civil tengan la certeza que ahí también se viene trabajando, pero ahí que defensa puede existir si no hay participación de la colectividad, defensa civil somos todos, la participación de los simulacros que no hay un nivel de responsabilidad en ellas y que tratamos de implementarlos menos mal que ya nuestros estudiantes si hay una participación mucho más responsable que nosotros , tenemos que seguir desarrollándolo a través también del fortalecimiento de las brigadas de lo que viene a ser los brigadistas de seguridad ciudadana, hemos formado doscientos brigadistas pero es insuficiente, el instituto geofísico viene haciendo culminando el estudio de zonificación sísmico y geotécnico de la ciudad de Barranca, está haciendo el estudio de residuos de las

diferentes zonas de nuestra ciudad de Barranca para que eso nos permita desarrollar un plan de desarrollo urbano mucho más sustentado y ese crecimiento que tanto se da en nuestra ciudad y a nivel de nuestra provincia de Barranca se tiene que desarrollar, hemos hecho estudios de lo que significa la seguridad a través de nuestros balnearios porque ahí somos conscientes que hay otra realidad que se vive están propensos a lo que se vive un tsunami pero ahí también requiere la participación de todos por eso es que nos hemos comprometido de ser partícipes del proyecto de naciones unidas, de implementar lo que significa las regiones pertinentes para hacer una participación activa con los aspectos preventivos que significa la reducción del riesgo de desastres, esperamos aprovechar a través de esta participación con las Naciones Unidas y desarrollar una serie de proyectos que aun somos conscientes uno de ellos tenemos que actualizar como es el mapa de riesgos de nuestra provincia de Barranca y los diferentes estudios para la disminución de riesgos de desastres a nivel de nuestra provincia y de nuestra ciudad por eso es que también invito a la participación de todos lo que significa ciudad de residentes significa la participación de todos, tenemos las estadísticas cuantos sismos han habido a nivel de la provincia de Barranca actualizado los últimos cinco años, cuantos incendios que es otra de las emergencias que acontecen acá a nivel de nuestra provincia de Barranca en base a la información que tenemos los bomberos y eso hace que haiga una participación también activa para lo que es el apoyo generalmente a familias humildes por nuestra parte o en coordinación con el gobierno regional, hay un proyecto que ya está culminando que nos ha permitido construir lo que viene a ser el almacén de defensa civil y equipamientos también de urgencia, con eso hemos apoyado como parte de equipos a los bomberos , equipos médicos y de auxilio, en esos momentos venimos haciendo otro proyecto más para lo que viene a ser implementación de centro de operaciones de emergencia, esperamos conseguir su financiamiento, pero mi indicación ahí también defensa civil somos todos. He tomado nota en lo que significa seguridad ciudadana y defensa civil, en especial esta con nombre de cada uno de nuestros estimados vecinos en lo que concierne por ejemplo al grave problema de nuestra playa y yo soy consciente también porque unir a defensa civil con lo que significa también seguridad ciudadana, es cierto que en estos momentos en nuestra playa hay un problema que tiene que haber con aspecto sanitario, por problemas de carácter burocrático estimado presidente le pido encarecidamente hay alguna traba por ahí que no está permitiendo la solución, sea malograda una bomba y eso no está permitiendo el impulso al colector que trata de que estas aguas hervidas de la playa no estén trasladadas, entonces tenga la certeza que ahí estamos nosotros participando activamente lo decía nuestro amigo dirigente con el hemos estado el día martes, yo he estado ayer y con el hospital de la ramga porque estamos contante y permanentemente procurando que mientras se solucione ese problema sean tratadas las aguas servidas con hipoclorito de sodio fecal y con la monitorización de epidemiología constante y permanente de los niveles de gérmenes especialmente polifecales que son los que se expulsan por

ahí para evitar la contaminación y en ese sentido quiero expresar con mucha precisión que estamos nosotros preocupados y estoy seguro que en el transcurso de estos días ojala inmediatamente nos habían ofrecido ya la solución para esta semana ese problema de la bomba para el impulso de lo que significa el desagüe esté solucionado y esto tiene que llegar de la mano con otras preocupaciones que nos han señalado aquí nuestros vecinos, nosotros vamos constantemente a los balnearios como a otros lugares sabemos el problema de los transportes los días sábados y domingos pero ustedes son conscientes también cuanta demostración de personal trasladamos, no solamente lo que viene a ser serenos, policías municipales, policías nacional sino inclusive la participación de las juntas vecinales porque somos conscientes de lo que significa nuestro balneario , hay el problema de los ruidos molestos hemos cerrado establecimientos pero ellos actúan o bien administrativamente o bien legalmente y eso impide q a veces se cierren pero tengan la certeza que existe la voluntad de nosotros de hacer cumplir la ley de lo que significa establecimientos que no cumple los requisitos de defensa civil y tiene que ser una tarea también muy coordinada entre el gobierno provincial y regional y aquí hay normas que lo señalan con mucha atención sobre cuáles son las responsabilidades de cada uno de nosotros, últimamente recién se a dado la ordenanza de parte nuestra de lo que significa ruidos molestos y ahí también tuvimos problemas con esa ordenanza escuchando a los vecinos que tenían algunas razones de eso no quiero señalarlo pero ha habido problemas pero menos mal que ya tenemos esa ordenanza que nos permite y nos da la autoridad para que también se controle de la mejor manera los ruidos molestos, justo en la anterior sesión hemos aprobado, entonces yo creo que en ese sentido tengan la certeza que el balneario si es una gran preocupación, siento lastima de alguna expresión por ahí donde no se valora, yo conozco la pujanza el compromiso y la laboridad no solamente de los vecinos de los balnearios sino de nuestra provincia de Barranca por eso es que cuando celebramos nuestra semana turística y que va a continuar celebrándose en un esfuerzo compartido de todos los distritos lo hacemos porque entendemos que en esta temporada nuestras bonitas playas requieren una presentación y que un problema circunstancial no va perder la visión y la mezquindad de no reconocer que tenemos las mejores playas de esta parte norte y ahí el compromiso nuestro para que esta parte se solucione en coordinación con el gobierno regional, acá me consta la preocupación de nuestra consejera, me consta ayer estábamos buscando la solución de este problema y coordinando, ahí hay una traba burocrática que tiene que ser solucionado y agilizándose por que de por medio soy consciente y eso me consta por eso que hemos estado presentes con el ministerio de salud, hemos estado presentes con Semapa constante y permanente para lo que significa evitar los niveles de contaminación con la presencia de colifecales en nuestro balneario pero eso no va a ser para que alguien haga un pedido y se dé a conocer, no, eso perjudica a nuestra población porque ratifico si estamos trabajando coordinadamente y espero que se solucione lo más antes posible y una serie de proyectos y ahora que hemos desarrollado en los balnearios que a todos nos consta, esas

escaleras que hemos hecho las hemos pensado no solamente en lo que significa darle un criterio más paisajístico ornamental sino también pensando en defensa civil porque de acuerdo al informe era necesario hacer las escaleras de evacuación, la bajada naitgua de Chorrillos, la nueva, las veredas y todo eso en coordinación con los vecinos que tienen una actitud positiva, alguna negativa por ahí no me va a hacer trastabillar porque ratificamos lo que significa la valoración de nuestros balnearios para lo que propendemos que no solamente Caral que es orgullo nuestro patrimonio histórico de la humanidad, primera civilización sea una carta de presentación nuestra sino tengamos también otras alternativas para que venga el Igma no se quede dos, tres, cuatro horas por acá, sino ojala de un día para otro y si viene de otros lugares mil veces mejor, el turismo es un reto por eso es que también yo tengo los nombres voy a tratar de contestarles lástima que ahora estoy solo con el tiempo pero tengan la certeza que cada uno de igual manera desarrollo urbano en lo que significa presupuesto participativo todos tiene relación Barranca tiene un convenio con el ministerio de vivienda para hacer su plan de desarrollo urbano el cual ha finalizado el año pasado pero ya hemos actualizado el plan de desarrollo urbano por una gran expansión que venimos teniendo y procurando que no nos gane a informalidad y también siguiendo consejos para que no nos gane y perdamos las aéreas verdes que son necesarios y que veo que compartimos con acá con nuestro amigo Francisco Miro Quesada, acá con nuestra gobernadora, estoy seguro también con nuestros vecinos, no nos puede ganar el cemento tenemos que ver la mejor manera para que ese planeamiento urbano se pueda desarrollar en ese sentido está actualizado eso permite la mejor inversión quien venga sepa que hay un planeamiento urbano sepa que está haciéndose un estudio de zonificación sísmica en nuestra provincia de Barranca para dar las garantías de la inversión y esos trabajos los venimos desarrollando y esto va de la mano fundamentalmente en lo que significa también el planeamiento de nuestra provincia de Barranca ahí el estudio de zonificación en la cual se está actualizando por observaciones que ha habido al respecto pero también ahí tengan la certeza que hay un trabajo que se viene desarrollando y en lo que significa presupuesto participativo de igual manera el año pasado se aprobaron 28, 30 proyectos. 28 proyectos el año 2013, este año son 30 proyectos que han sido aprobados a nivel de nuestro presupuesto participativo con la participación de cerca de noventa representantes de la civilidad, les consta a ustedes que nosotros somos respetuosos de los presupuestos participativos y eso quiero ratificar también en ese aspecto y eso nos ha permitido ejecutar una y otra obra, el año pasado al igual que el gobierno regional ha ocupado primer lugar en lo que significa gastos de inversión ejecución de gasto el año pasado también el primer lugar a nivel de la región y a nivel nacional el doceavo lugar de 395 municipalidades porque? Porque procuramos que el gasto sea lo más eficiente y lo más responsable posible, pero esta fecha lastimosamente a sido recortado del presupuesto participativo, nuestro presupuesto para inversiones ya lo ha señalado un dirigente que es integrante del comité de vigilancia, hemos tenido que reunirnos en una y otra oportunidad con los integrantes del comité de concejo

local, por qué? Porque hay recortes fuertes y severos de parte del gobierno central y aprovecho tribuna para denunciar esos recortes que apretan enormemente el desarrollo de los proyectos no es posible que la provincia se recorta con cerca del 25% del presupuesto la cuarta parte del presupuesto en lo que significa transferencia de canon sobre canon regalías, esto afecta enormemente. Que obras vamos a priorizar? inobjetablemente eso genero un grado a veces de enfrentamiento entre los vecinos, obras que siempre la mayoría de ellas se han orientado con la participación vecinal, quiero recalcar una y otra vez porque conozco el nivel de participación y va mi reconocimiento muchas de las obras que ejecutamos nosotros lo hacemos con la participación de los vecinos , eso nos ha permitido pues superar enormemente en lo que significa veredas, en lo que significa instalaciones de agua y desagüe fundamentalmente donde participan los vecinos a ellos mi reconocimiento y mi gratitud pero quiero señalar con mucha precisión que ese recorte presupuestal nos hace falta enormemente, que esa voluntad que se tiene de que trabajar ordenada y concertadamente no se refleja a través de un espíritu descentralista del gobierno central, sabemos que hay problemas en la recaudación pero no a porcentajes tan elevados , recorte de la cuarta parte de un presupuesto es una afectación enorme para una gestión pero vamos a seguir trabajando yo también ratifico ese compromiso de trabajar de la mano con los vecinos en la ejecución de la cifra diferente obras, ayer cuando inaugurábamos la costanera con los vecinos de esas zonas, cada uno en su vereda en su pista su vereda estoy seguro que se va a hacer realidad porque ellos están dispuestos a participar activamente no que significa la ejecución de las obras, entonces creo en ese sentido que es transcendental reconocer lo que significa el respeto al presupuesto participativo, en gestión pública quiero señalar y lo que significa participación ciudadana al invocarles la participación en seguridad ciudadana en defensa civil en la ejecución de las obras es un reflejo de reconocimiento de lo que significa participación del vecino es transcendental no solamente para lo que es la ejecución en búsqueda de la calidad de vida sino porque hay transparencia y hay honestidad, escucho descalificativo a lo político craso error, profundo error que y como se van a solucionar los grandes problemas que aquejan la población he ahí mi invocación a seguir participando activamente en lo que significa la solución, por eso es que en gestión pública quería resumir tenía varias pero primero mi agradecimiento a la voluntad política al presidente del gobierno regional de hacer la iniciativa logística legislativa para la solución de la transferencia del terreno de los Anillos esa voluntad política es transcendental conjuntamente con el concejo regional, en esos momentos esta esa iniciativa para que sea priorizado a nivel de la comisión el parlamento, los Burranquinos tenemos que estar unidos ya no queremos que se prolongue más porque ahí están justo lo que estamos aspirando, tener un hospital e sido director cinco años en hospital soy de esas canteras se lo que significa la mala atención de salud regresar de nuevo no inobjetablemente y ahí también ratifico la voluntad para que en base al modelo de Cañete también inobjetablemente haciendo las verificaciones hacer acá en Barranca, nuestra ciudad universitaria, nuestro

instituto tecnológico, a educación tan trascendental ya hemos aprendido que no nos quejamos sino tenemos oro petróleo grass pero si queremos educación y salud por eso es que yo agradezco mucho el gesto que ha tenido Don Francisco Miró Quesada de donarme simbólicamente un libro y otros muchos más que veo que están por ahí porque han entendido el proyecto de bibliotecas caralinas, la ignorancia es el enemigo de nuestro pueblo y me han donado un libro que tiene un bonito título Los desafíos de Lima Metropolitana, hay que pensar en los desafíos de Barranca y esos desafíos tenemos que enfrentarlos todos y estos proyectos que nosotros tenemos de la biblioteca caralina de la semilla caralina delo que significa el mercado rural caralino de lo que significa emprende mujer que tiene que ver con la lucha contra la desnutrición, la educación de lo que significa tener una buena alimentación, trabajando con los niños de educación inicial de primer y segundo año tenemos que ir desarrollando y eso también significa la priorización de esos programas sociales a nivel de nuestro presupuesto participativo por eso es que es trascendental y va mi reconocimiento a la participación de la ciudadanía, hemos tenido la muerte de un mártir de un joven su madre llora su perdida, heridos pero si hay algo que queda en la mente de cada uno de nosotros que Barranca si ha estado unido en la búsqueda de estas justas reivindicaciones, han sido las movilizaciones más históricas de nuestro pueblo y que es lo que buscan educación salud que se haga realidad esa autopista donde ahí también nuestro amigo representante del porvenir me señalaba cuantas muertes ha habido ahí, los cinco son parte de los muchos que ha habido, hogares enlutados, menos mal que la mesa de dialogo de la presidencia de consejo de ministros existe el compromiso para que esa autopista empiece su ejecución en el mes de abril y ahí también tenemos que estar unidos porque hay hasta ahora una traba de una instancia posvital que se encarga de la aprobación de los expedientes que se viene demorando habiéndose comprometido aprobarlo en el mes de diciembre , tenemos que ser perseverantes en la gestión ,el frente cívico está participando en ese sentido y porque? Porque yo fui honesto en decirles como autoridad he cumplido hasta acá ya no tengo las fuerzas para seguir avanzando en esta gestión tan trascendental para la vida social e histórica de nuestra provincia de Barranca. En lo que significa contaminación ambiental cinco temas que he estado trabajándolo contante y permanentemente, la contaminación de electromar por las industrias de harina de pescado y aceite pero también por lo que significa la falta de tratamiento de las aguas servidas por eso es que estamos también con el gobierno regional haciendo el proyecto de la planta de tratamiento de aguas servidas acá en Barranca y otros aspectos de nivel de contaminación por eso es que va mi reconocimiento a cada uno de ustedes al diario El Comercio que sé que estas audiencias donde somos sujetos a evaluación y critica, los asumo, los valoro tenga mi respeto a cada uno de ustedes hace que nos conduzcamos de la mejor manera y buscando siempre la transparencia y la honestidad tan necesaria en nuestra población, menos mal que la relación que tengo con ustedes me permite mirar las cosas de frente y con la conciencia tranquila, renuevo ese compromiso

de trabajo está escrito con nombre propia toda las sugerencias, las críticas ,las propuestas que han hecho ustedes para mi transcendental y valioso y tengan la certeza que mantengamos esa unidad para que Barranca siga por el camino del progreso, del bienestar con la participación activa de su población de sus autoridades y manteniendo siempre la esperanza de que nuestra provincia Barranca tiene que ser una provincia donde haya justicia y paz, gracias.

Paquito: Bueno antes de terminar quería agradecer a las autoridades aquí presentes al mayor de la policia nacional Juan Cesar Mea Jaramillo a la señora Rosa Cotrina Hidalgo gobernadora regional de Lima provincias, al presidente regional de Lima provincias el ingeniero Javier Alvarado y a nuestro alcalde de provincia doctor Romel .. nos disculpamos pr que no hayan tenido más tiempo pero hemos estado acá por más de cinco horas y quería anunciarles que los informes acerca de la audiencia que hemos tenido el día de hoy serán publicados los días miércoles 22 y miércoles 29 de enero en la página democracia del diario El Comercio así mismo podrán encontrar la transcripción de la audiencia con las fotos de los participantes en el blog de nuestras audiencias en la dirección elcomercio.pe/blog/audiencias donde podrán compartirlo también a través de sus redes sociales, los que venimos de parte del diario El Comercio la señorita Elder Morales encargada de la administración y logística, nuestra editora de la página democracia Eldy Flores Tello, nuestra reportera gráfica Karen Zarate, el doctor Richard Cuadros quien ha sido en esta ocasión nuestro maestro de ceremonias y quien les habla Francisco Miro Quesada Wesphtalen representante de relaciones comunitarias les damos las gracias a todos ustedes por su participación en la audiencia provincial de Barranca el día de hoy sábado 28 de enero del 2014 . Muchas gracias y hasta pronto.